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НАКАНУНЕ ВЕСЕННИХ 
ИСПЫТАНИЙ В ШКОЛЕ

Через несколько дней—20 мал— 
яачвутся весенние испытания в 
школах. Учащиеся и преподаватели 
бвдуг держать отчет перед государ
ством: какие успехи достигнуты в 
овладении высотами науки, что дм 
учебный гад, как готовится молодое 
поколение строителей коммунизма к 
труду и обороне.

Предстоящие испытания—'послед
ний, наиболее ответственный этап 
учебного гада. Необходимо об’ек- 
тивной о цепкой определить факти
ческий уровень знаний учащихся, 
сделать правильные выводы об их 
культурном развитии и подготовлен
ности к дальнейшей плодотворной 
учебе в следующем, старшем классе, 
в техникуме, в вузе. Понятно, ка
кое громадное значение имеет хоро
шо продуманная организация испы
таний и, прежде всего, планомерная 
подготовка к ним.

Сейчас школы заканчивают про
хождение учебных программ. По от
дельным предметам в средней школе 
имеется отставание, например, .в 
восьмых классах—по литературе, в 
десятых—по литературе и стерео
метрии. Для ликвидации этого отста
вания ни в коем случае нельзя ста
новиться на путь излишней тороп
ливости, на путь штурмовщины. 
Улучшение качества уроков, допол
нительные занятия и консультации, 
но без чрезмерного увлечения ими, 
заботливая помощь отстающим уче
никам—вот меры, которые позволят 
наверстать упущенное.

«•Повторите—мать учения»,—го
ворит пословица. Обязанность педа
гогов зажедочается в том, чтобы ор- 
га®иэо®а-ть повторение пройденного 
на основе определенного режима, 
способствующего лучшему усвоению 
знаний. В этом деле большую по
мощь может оказать ученическая и 
родительская общественность. Не 
только в школе, но и на дому нуж
но создать самую благоприятную 
обстановку учащимся для занятий.

Практика прошлых лет показы
вает, как важно предусмотреть в 
подготовке к испытаниям все ме
роприятия, из которых складывают
ся результаты. В каждой школе 
необходимо заранее приготовить би
леты, вопросы, темы сочинений, за
дачи, озиакомить учащихся с распи
санием. Передовые школы нашей 
области уже заканчивают эту ра
боту.

В пример многим школам можно 
поставить Свердловскую среднюю 
школу № 3*6 (директор тов. Жков- 
кяиа). Здесь в каждом классе обо
рудованы специальные «уголки», 
аде имеются программы, инструк
ция о порядке проверки знании, пт- 
матки ученика' и т. и., вывешено 
расписание, составлены билеты. В 
школе идет действенное соревнова
ние и между педагогами и между 
учащимися. Программы пройдены, 
по всем предметам проводятся по
вторение.

Хорошо готовится к испытаниям 
Ревдияежая школа № 25. Большин
ство преподавателей ознакомило 
овож учеников е программой испы
таний по отдельным предметам, про
водит беседы, консультирует, со
ставляет билеты. За последние дни 
улучшилась успеваемость учащихся, 
окрепла дисциплина.

До начала испытаний осталось 
немного времени,—нужно дорожить 
каждым днем для лучшей встречи 
и®, для искоренения существен
ней недостатков, которые имеются 
во многих школах, в частности 
Ерасноуральсюого, Кушвинского, Бе- 
ЛОЯРОКОТО и других районов. Особо
го внимания отделов народного обра
зования требуют отстающие школы, 
где можно встретить и растерянность 
педагогов, и попытки штурмом взять 
трудности, и грубое администрирова
ние.

Правильно поступил Белоярский 
отдел народного образования, поста
вивший на первый план помошь от
стающим школам. Как сообщает зав. 
районе тов. Карандашов, .в школы с 
низкой успеваемостью — Б.-Врусян- 
скую, Лотиновокую, Черноусовсдоую. 
Гилевокую, Колюткинскую — были 
направлены инспекторы районе. ■ В 
результате их работы на месте школы 
хорошо развернули подготовку к ис
пытаниям. Например, в Черноусов- 
скоп организованы повторение слабо 
усвоенных разделов программы, кон
сультации' по математике, русскому

языку и другим предметам. Прове
дены два родительских собрания по| 
вопросу о создании хороших условии 
ученикам во время занятий на дому.. 
Кроме того, классные руководители 
проверяют, как ученики занимаются 
дома. Такие же результаты достиг
нуты здесь и по другим школам.

Проверка знаний учащихся, за
вершение учебного года ставят пе
ред отделами народного образования 
задачу—держать более тесные свя
зи со школой, конкретнее руково
дить и контролировать подготовку и! 
проведение испытаний. Между тем, 
некоторые городские и районные от
делы народного образования не по- ■ 
вью или требовательности к себе, на
пример, Н.-Тагильский гороно и 
Саровский районо. Да и облоно, ко
торый давно занят вопросами испы
таний, все еще оторван от жизни 
школ многих районов. Отдельные ме
роприятия проводятся непродуманно. 
Вот факт: в самый разгар подготоз-1 
ки к испытаниям облоно затеял! 
длительную проверку четырех луч
ших школ Сверял опока для опреде
ления первенства в соревновании, 
как будто такую проверку нельзя 
было сделать значительно раньше!

Для контроля над испытаниями 
облоно направляет в школы своих 
инспекторов с расчетом, чтобы они 
побывали в каждом районе. Гороно 
и районо должны также распреде
лить свои силы по школам, чтобы 
контроль был повсеместным и дейст
венным, исключающим возможности 
нарушений инструкции Наркомпро- 
са, легкомысленный подход к опен
ке знаний, обман государства.

Правильная оценка знаний уча
щихся — главная цель испытаний. 
В интересах учащихся, школы и 
государства не допускать приукра
шиваний фактического положения 
дел, не допустить очковтирательства. 
Нечего греха таить, у нас еще 
встречаются случаи фальшивых 
оценок знаний. В текущем учебном 
году такие случаи были в красно
уральских школах, в Пышмпнской 
средней школе и некоторых других.

Учитель—доверенное лицо партии 
и государства в школе. Поэтому во 
всей своей деятельности он обязан 
руководствоваться сознанием высо
кой ответственности за развитие 
народного образования, за под’ем 
культуры в стране, за всемерное 
улучшение работы советской школы.

Проверка знаний учащихся — 
это одновременно и экзамен для пе
дагогов, проверка их педагогическо
го мастерства. У нас тысячи учи
телей непрерывно совершенствуют 
методику преподавания наук, расши
ряют свой культурный кругозор. 
Вот, в средней школе № 5 поселка 
•Среднеуральск (В.-Пышминский 
район) весь коллектив учителей во 
главе с директором школы тов. Ста- 
духиным озабочен повышением уров
ня своих знаний, часто обсуждает 
методические вопросы, изучает пе
дагогическое наследство А. Мака
ренко, что положительно сказывает
ся на его практической работе. Но 
в том же районе есть преподаватели, 
которые ленятся учиться, занимать
ся' самообразованием. Как могут они 
поднять глубокий интерес к науке 
у учащихся, если сами не вдохнов
лены влечением к знаниям?!

Испытания покажут, как вырос 
учитель, они помогут ему увидеть 
собственные недостатки и промахи 
в работе, сделать выводы на буду
щее. А выводы йеобходимы. Взять 
такую важную проблему, как лик
видация формализма в преподавании 
и сближение школьной учебы с 
практикой. Много нового внесло в 
жизнь сельской школы преподавание 
в тесной связи с колхозным произ
водством. Нужно обобщить этот 
опыт, вскрыть причины, мешающие 
движению вперед.

Отличное проведение. весенних 
испытаний, всесторонняя и само
критичная оценка итогов годовой 
работы, обобщение опыта должны 
послужить основой дальнейшего 
улучшения воспитания и образова
ния советской молодежи. Вот поче
му повседневное руководство и ак- 

I тинное участие в проведении испы- ' 
! таний — прямая обязанность пар- 
; тийпых и комсомольских органи- 
1 заций.

Первоуральская МТС приступила к весенним полевым работам. На снимке: вспашка в колхозе 
нм. Буденного, Ново-Алексеевского сельсовета, Билимбаевского района. За рулем трактористка В. А

Фото В. Носкова (Облфотохроника).

Не терять ни одного часа, 
развертывать полевые работы!

ПЕРВЫЙ ДЕНЬ В ПОЛЕ
(От нашего специального корреспондента)

АЧИТ, 8 ммия (по телефону). 
Почва поспевает, буквально, не по 
дням, а по часам. Еще накануне ве
чером председатель колхоза имени 
Кирова тов. Жиянов осматривал кле
верище. Ойо было топким, колеса 
телеги оставляли глубокие следы. 
Сегодня едем по этим вчерашним 
следам—почва совершенно сухая. 
■Можно было с утра поставить трак
торы на пахоту. Однако тракторная 
бригада тов. Черепахина выехала в 
поле лишь в первом чаюу дня и то 
не пахать, а лишь на стояиюу.

Идут долгие споры, перекур и 
суждения. Наконец, принимаются зз 
установку предплужников к пяти
корпусным плугам. Оказывается, ни 
бригадир тов. Черепахин, ни его по
мощник тов. Субботин не знают', как 
это сделать, и беспомощно рас
сматривают инструкцию.

Ни механика, ни агронома. Ачит- 
екой МТС нет, хотя все- это проис
ходит, буквально, под окнами конто
ры МТС, и руководящим работникам 
се те. Мерзлякову, Гущеварову и 
другим стоило бы посмотреть, как 
начинает весенний сев одна из луч
ших тракторных бригад.

Заправка челябинца происходит 
быстро: 240 игр. горючего в какие- 
нибудь 10 'Минут перекачали в бак 
трактора с помощью заправочной те
лежки со специальным насосом. Но 
дальше снова начинаются перекуры 
и разговоры.

Выведенный из терпенья предсе
датель колхоза тов. Жиянов спраши
вает Черепахина: «Так как же, бу
дете заезжать на поле?».

Бригадир отвечает, что надо соз
дать экспертную комиссию и решить 
вопрос, можно или нельзя пахать. 
После долгих приглашений тов. Жия- 
нова комиссия уходит на восьмидеся
тигектарный массив клеверища.

— Он уже просыхает. Смотрите, 
почва потрескалась, — говорит тов. 
Жиянов. Комиссия убеждается, что, 
действительно, земля просохла. Но... 
есть несколько мокрых пятен, и 
трактористы не хотят портить мас
сива равными заезлами.

Только после заявления тов. Жия- 
нова, что он пошлет на массив 10 
конных плутов, трактористы пускают 
челябинца с двумя пятикорпусными 
плугами на пахоту. Он идет пре
красно. Все убеждаются, что можно 
пустить и колесные машины, но они 
стоят на стане до вечера.

Неочищенные, необработанные 
предплужники начали «забирать» 
землю, но у прицепщиков не оказа
лось даже чис’лиК'О®. Они очищали 
плуги и предплужники жердями. Не
смотря на это, плуги шли хороша. 
Однако тов. Черепахин почему-то 
предложил председателю колхоза 
снять предплужники. Стыдливо улы
баясь, председатель разрешил снять 
один, а на втором круге—все пред
плужники с одного и.1«'.1а. Пока про- 
иэведилась первая операция, трактор 
стоял с невыключенным мотором и 
пережигал горючее. Во второй раз! 
то®. Черепахин догадался его заглу
шить.

При первой же попытке двинуть
ся с места после остановки, тракто
рист так рванул машину, что лоп
нула тяга на крюку.

. Колхозу имени Кирова надо вспа
хать 250 га. Несмотря на то, что 
его массивы сегодня в • такой же 
спелости, как и клеверище, коней 
колхоз (а их у него 65 и все в от
личном состоянии) на пахоту не 
поставил.

На зяби уже есть сухие гребни, 
но колхоз пока еще воздерживается 
от подборонки. Не догадались даже 
пустить коней с боронами за трак
тором, хотя сейчас влага испаряется 
с каждого гектара буквально сотня
ми ведер в час.

— Мы не бывали в отстающих 
и не будем,—говорят в колхозе име
ни Кирова..

Эти кичливые, демобилизующие 
разговоры привели к тому, что кол
хоз, имея все возможности работать 
на полную мощность, до сих пор не 
напал половых работ и теряет влагу 
—самое ценное для завоевания уро
жая.

П. ХОРУНЖИЙ.

ПЕРВАЯ УРАЛЬСКАЯ ТУРБИНА
7 марта на Уральский турбинный 

завод приехал из Харькова мастер 
сборки паровых турбин орденоносец 
Н. Ф. Белецкий. Через несколько 
дней под его руководством была на
чата сборка первой уральской тур
бины АТ-12. Сейчас она. собрана, 
заканчивается подводка паро-и мас
лопроводов, после чего начнутся ис
пытания.

Сборка первой турбины несколько 
затянулась. Повинны в этом цехи-

заготовители, которые то и дело 
срывали график обработки деталей.

Несмотря на все трудности, сбор
щики со своей задачей справились 
неплохо. Особенно хорошо работали 
бригады основной сборки тт. Ф. И. 
Белецкого , и Р. В. Балахно и брига
да сборки отдельных узлов в составе 
коммуниста, т. . Макарова, комсомоль
ца т. Баранова и слесаря т. Шев
кунова.

И. СЕМЕНОВ.

СОВЕТСКИЕ ГИДРОШАХТЫ
ХАРЬКОВ, 8 мая (ТАСС).
Руководитель ' Гидроугля инженер 

то®. Мучник рассказал о ходе работ 
по гидромеханизации добычи угля:

В Прокопьевске, на шахте им. 
Калинина заканчивается прохожце- 
нме штреков гидромониторами. Здесь 
ужо пройдено более тысячи метров п 
добыты тысячи тонн угля. 'Макси
мальная суточная проходка достигает 
13—15 метров, что намного превы
шает скорость работ обычным ме
тодом.

Да шахте «Западно-Капитальная»

треста Несветайантрапит иа-днях 
начались первые испытания гицрэ- 
отбойки антрацита. Здесь впервые 
опробован гидроэлеватор новой кон
струкции для горизонтальной транс
портировки угля водой' по трубам. 
Гидроэлеватор работает безотказно.

Сейчас поставлена задача, про
мышленного освоения гидродобычи 
угля с тем, чтобы в 1941 году 
увеличить производительность’ каж
дой установки' в 3—4 раза по срав
нению с теперешней производитель
ностью.

Новые данные о Центральной Арктике
Беседа с начальником Главного управления 

гидрометеорологической слузкбы при Совнаркоме СССР 
тов. Е. К. ФЕДОРОВЫМГероем Советского Союза

Известный арктический исследова- 
; тель Фрптиоф Нансен во время дрей

фа на корабле «Фрам» около пяти
десяти лет тому назад собрал пер
вые научные материалы о Северном 

• Ледовитом океане. Но очень многое, 
оставшееся неясным, было раскрыто 
лишь спустя несколько десятилетий 
советскими полярниками.

Дрейфующая станция «Северный 
полюс» осветила огромный район 
Центральной Арктики — между по
люсом и южными широтами Грен
ландского моря. Экспедиция на. дрей
фующем корабле «Георгий Седов» 
за 27 месяцев своего пребывания в 

! Арктике, собрала ценнейший научный 
материал о колоссальной области 
Северного Ледовитого океана — от 
моря Лаптевых до Гренландского мо
ря. Естественно, что полярников 
.чрезвычайно интересовало: какова 
природа обширного района, лежащего 
далеко к северу от острова Вранге- 

' ля, на границах «полюса недоступ
ности»?

Пятнадцать лет тому назад над 
этим районом Центральной Арктики 
пролетел дирижабль экспедиции 
Амундсена «Норвегия». На «окраи-

* * ♦
На колхозных полях

ПРБПТ, 9 мая (соб. корр.). Кол
хоз имени Тельмана первым в рай
оне начал выборочные полевые рабо
ты. Он с 6 мая ведет на отдельных 
массивах подбородку зяби и весно
вспашку. Завтра этот колхоз начи
нает сеять горох.

Сегодня начали полевые работы в 
колхозах «Новая деревня», «Завет 1 
Ленина», имени 1 Мая, «Путь к со
циализму», имени Молотова и дру
гих.

ПЫШМА. 9 мая (по телефону). 
Третий день ведет предпосевные ра
боты овощная бригада Ф. Улановой 
из колхоза имени Буденного. 8 мая 
вышла на поля бригада П. Печерки- 
на. Она ведет вспашку и бороньбу.

8 мая начала предпосевные рабо
ты первая бригада колхоза «Веселый 
путь». Ф. БОЙКО.

НИЖНИЕ СЕРГИ, 9 мая (по теле
фону). Колхозники артели «Красный 
воин» начали вспашку целины. Вче
ра на вспашке работало два, сего
дня шесть плугов. Идет вспашка це
лины также в артелях: «СвобоТпый 
труд», имени Сталина, имени Вла
сова и «Красное Шакурове».

Работы развертываются 
медленно

МАНЧАЖ, 9 мая (по телефону). 
Вчера в колхозе «Интернационал» 
было вспахано 20 гектаров. В арте
ли «Социализм юлы» идет сев пше
ницы. Звено т. Нпзамутдпнова по
сеяло 9 га, звено Мавлютова—12.

Начались полевые работы и во 
многих других колхозах, но развер
тываются они медленно. В артели 
«Красный луч» трактористы А. Ма
лышев и А. Павлов на колесной ма
шине пашут уже два дня, а гусе
ничный трактор простаивает, хотя 
поспел массив в 50 гектаров. Ди
ректор Бугальппской МПС тов. Чу- 
ваткин лишь сейчас спохватился, 
что плуг у гусеничной машины тре
бует ремонта. В колхозах «Мировой 
Октябрь» и «Клич» до сих пор не 
начали выборочных работ, хотя от
дельные участки пашни уже под
сохли. Ан. МЕШАВКИН.

не» этой области самолет американ
ского полярника Г. Вилкинса совер
шил посадку на лед. Что принесли 
науке эти два полета? Утверждение, 
что в районе «полюса недоступно
сти» земли нет. и единственный ре
зультат промера глубины океана 
(5440 метров). Впрочем, эту цифру 
Вилкинс, совершивший промер не
большим эхолотом, считал сомни
тельной.

Чтобы знать режим Северного Ле
довитого океана, надо в разных его 
районах изучить дрейф льдов, тече
ния на различных горизонтах, хими
ческий состав и температуру воды, 
метеорологическую обстановку. Надо 
также располагать данными по маг
нитологии и гравитации.

Высокоширотная экспедиция на 
самолете «СССР Н-169» сумела за 
короткий срок пребывания на трех 
дрейфующих льдинах провести ком
плексную научно-исследовательскую 
работу — экспедиция превосходно 
снаряжена, обеспечена научным-обо
рудованием. Приборы для гравита
ционных. магнитных и гидрологиче
ских наблюдений были сконструиро-

Соревнование
Широко раскинулись богатые зем

ли колхозов Александровского и Чу- 
вашковского сельсоветов. На горах 
еще белеет снег. Но здесь, в доли
не, давно кипит работа.

Весну колхозники ждали давно, 
установили контроль за поспе
ванием почвы- Звеньевые, бригади
ры, председатели колхозов, тракто
ристы не раз обходили поля. С 
нетерпением ждали, когда можно 
будет начать работы.

И вот это время пришло. Широ
ко развертывается соревнование 
среди колхозников за быстрое про
ведение сева. Приезжайте в колхо
зы «Об’единение», «Красная Армия», 
«Ленинский путь», . «Первое мая» 
на рассвете и вы всегда застанете 
колхозников уже за работой. В позд
ние вечерние сумерки они возвра
щаются с поля. Большинство на
много перевыполняет нормы, дает 
высокую производительность труда.

Колхозники артели «Первое мая»
A. Блаженков, Д. Колесников 
8 мая выехали на бороньбу с рас
светом. Все у них было подготовле
но. Они во-время давали отдых ло
шадям, следили за чистотой борон, 
правильно вели заезд. К обеду, ког
да распрягли лошадей, бригадир 
тов. Поваров сообщил им. что . они 
выполнили дневную норму. Это их 
ободрило и во вторую половину дня 
они работали еще лучше, перевы
полнив норму более чем в два раза. 
В этот ж® день выполнили по две 
нормы пахари Д. Блаженков и
B. Мочалкин.

В артели «Объединение», которая 
соревнуется с колхозом «Первое 
мая», принимают все меры, чтобы

закончить сев быстрее соседей, не I 
уступить первенства. И здесь рабо-| 
тают от рассвета до поздней ночи. |

Звенья В. Смолева. М. Ганьжина! 
получили задание подборонить 20 ; 
гектаров на своем участке под го-! 
рох. Было еще темно, когда борно- 
волоки выехали па поле. Рассвет1 
их застал уже за работой. Три раза 
кормили конюхи лошадей, задание 
было выполнено. На другой лень 
пришел с сеялкой трактор, горох 
был посеян.

Образцы высокой производитель
ности труда в артели «Об’единение» 
показывают прежде всего звеньевые. 
Звеньевой первого звена В. Смолев 
(ежедневно выполняет 120—150 
проц, нормы. По полторы нормы 
дает звеньевой Н. Саднов.

Звенья в колхозе «Об’единение» 
строго проводят на своих участках 
агротехнику: чтобы задержать боль
ше влаги в почве, они более чем 
на 200 гектарах произвели раннюю 
подборонку, применяют посев вкрест.

Дружно работают на полях кол
хозники артели «Красная Армия». 
Запевалой соревнования здесь явил
ся комсомолец Макар Салнов. Пятого 
мал он первым в колхозе дал полто
ры нормы на подборонке зяби и с 
тех пор не снижает темпов. 7 мая 
тов. Салнов выполнил больше двух 
норм. Колхозники звена Петра Сю- 
зева не уходят с поля, пока не вы
полнят норму на 150 проц.

Особо следует сказать о работе 
колхозного плотника Василия Азано
ва. Когда из деревни все колхозни
ки выехали на сев, Азано® не утер
пел и пришел в поле. Азанова опреде

лили в четвертое звено. Б звене 
взрослых колхозников оказалось 
только двое: он да звеньевой 
М. Колмаков. Остальные—-подростки. 
Их надо было учить. Азанову в
первый же день дали самую труд
ную работу—дискование. Участок в 
5 гектаров надо было обработать в 
три дня. Он обработал его за два и 
дал хорошее качество. И на бо
роньбе тов. Азанов ежедневно дает 
125—150 проц, нормы.

Полным ходом ид,ст сев в артели 
«Ленинский путь». Колхозники 
здесь работают особенно дружно. 
Они учли особенности нынешней 
весны, не стали ждать созревания 
всей почвы, а начали работать вы
борочно, на небольших участках.

Вот поспел участок в восемь 
гектаров. Быстро его обработали и 
засеяли. Вслед за ним обрабатыва
ли другие участки. Таким образом, в 
колхозе сумели засеять больше всех 
своих соседей. 8 мая на 4010666 в 
этой артели была занята уже не 
только тракторная, но и три кон
ных сеялки. В этот день сеяль
щики А. Черемнов, А. Льготпн, 
М. Краюхин выполнили свои нормы.
В соревновании с колхозниками 
артели «Красная Армия» колхозники 
«Ленинского пути» идут впереди.

...Кипит работа в долине. Вот и 
сегодня: омытая ночным дождем
земля проснулась чистая, свежая, 
молодая. Зеленеют озими, на межах 
пробивается буйная поросль трав. 
Трактористы, пахари, борноволоки, 
сеяльщики рано начали свой тру
довой день.

А. МОЖАЕВ.
КРАСНОУФИМСК, 9 мая (по те

лефону).

ваны в арктическом научно-исследо
вательском институте с учетом Опы
та прежних экспедиций — станции 
«Северный полюс» и «Седова». На 
самолете «СССР Н-169» имеется, в 
частности, совершенный прибор—по
луавтомат для гравитационных наб
людений. Зарядив и пустив его, на
учный сотрудник может заняться 
другой работой, так как прибор бу
дет действовать самостоятельно.

Что дала высокоширотная экспе
диция?

Основываясь на цифре, сообщен
ной Вилкинсом, многие ученые пред
полагали,. что в этой части океана 
существует глубокая впадина. После 
измерений, сделанных теперь, можно 
заключить, что глубины здесь, хотя 
и резко меняются, все же не столь 
велики, как считали раньше.

Доказано, что слой теплой атлан
тической воды, обнаруженный стан
цией «Северный полюс» и седовца- 
ми, распространяется на определен
ной глубине по всему огромному бас
сейну Северного Ледовитого океана.

Магнитные наблюдения экспеди
ции дали величины, отличающиеся 
от тех, которые до сих пор уставав-
ливалпсь лишь теоретически.

Данные гравитационных измерений, 
которые будут получены в результа
те вычислений, дадут основание для 
расчета кривизны земного шэра в 
этом районе и сведения о строении 
его коры.

Метеорологические данные экспеди
ции наносились на синоптическую 
карту Северного полушария. При 
этом оказалось, что синоптики, обо
гащенные опытом последних аркти
ческих экспедиций, сейчас уже до
вольно правильно представляют 
развитие атмосферных процессов в 
Нейтральной Арктике. Данные высо
коширотной экспедиции совпали с 
предварительными наметками совет
ских синоптиков.

Научная часть экспедиции пред
ставлена тт. Либпным. Острекиным и 
Черниговским. Все они много лет ра
ботают в Арктике, у каждого из 
них в прошлом—большой опыт' дея
тельности на полярных станциях.

Экспедиция достойно выполнила 
порученное задание в исключитель
но быстром темпе.

МОСКВА, 8 мая (ТАСС).

О заготовительных ценах на зернобобовые культуры
Приказом Наркомзага СССР от 

26 апреля с. г. с 1941 года- уста
новлены следующие государственные 
заготовительные пены на зернобобо
вые культуры (горох, чечевицу, фа
соль. нут, чину, конские бобы и 
маш):

на чечевицу рядовую, тарелочную 
—20 рублей, на чечевицу мелкосе
менную—12 рублей за центнер:

на горох белый, зеленый и жел
тый—16 рублей 10 коп., на горох 
серый—Ю рублей 50 коп., на нут 
и маш—16 рублей 50 коп., на чи
ну—12 рублей за центнер;

на фасоль полевую рядовую и бо
бы полевые продовольственные, од
нотипные по цвету—20 рублей за

центнер, а на смесь фасоли по цве
ту—15 рублей за центнер;

на бобы конские—13 рублей за 
центнер.

Колхозам разрешается сдавать 
зернобобовые культуры в порядке 
обязательных поставок и натуропла
ты за работы МТС взамен зерновых 
культур по эквиваленту:

40 фунтов тарелочной чечевицы, 
гороха белого, зеленого, желтого, 
нута, маша и фасоли—за 60 фунтов 
пшенппы, 70 фуптов ржи или 70 
фунтов прочих зерновых культур;

40 фунтов чечевицы мелкосемен
ной, гороха серого, чивы и конских 
бобов—за 40 фунтов пшеницы, 45 
фунтов ржи или 47 фунтов прочих 
зерновых культур.

ИТОГИ ВСЕСОЮЗНОГО КОНКУРСА НА ЛУЧШУЮ ПЬЕСУ
Комитет по делам искусств при представленные пьесы, приняло ре- 

Совнаркоме СССР подвел итоги Все- шение дополнительно всесоюзных 
союзного конкурса на лучшую пье- , премий не присуждать.
су, первый тур которого проходил по ' По РСФСР отмечены премиями 

1 пьесы «Сокровище сампо» Д Щег
лова (Ленинград). «Старая М>сква» 

В. Пановой (Ленинград), «Машенъ- 
! ка» А. Афиногенова (Москва) и по- 
| ошрительным вознаграждением пье-

союзным республикам. Конкуре пока
зал творческую активность авторов- 
драматургов - профессионалов и на
чинающих драматургов.

На первый гур конкурса по 
РСФСР поступило около 1000 пьес, 
по Украинской ССР — свыше 400 
пьес, по Грузинской ССР — свыше 
100 пьес, по Армянской ССР — 
около 100 пьес и т. д.

Результаты республиканских кон
курсов были рассмотрены Всесоюз
ным жюри под председательством на
родного артиста СССР П. М. Москви
на. Лучшие пьесы были отмечепы 
присуждением республиканских пре
мий. Всесоюзное жюри, рассмотрев

' са «Уральская свадьба1» А. Баранова 
(Свердловск).

Пэ числа участников реснубликая- 
' ских конкурсов выделено свыше 50 
! авторов, преимущественно молотых, 
| которым поручается в содружестве е 
I театрами осуществить доработку 

пьес, представленных на конкурс, и 
создание новых драматургических 
произведений.

МОСКВА, 8 мая (ТАСС).

НА РЕКАХ ОБЛАСТИ
Свердлес производит на семи | 

мелких реках области сплав леса. | 
Спущено 23.800 фестметров. Впер
вые производится нынче сплав по 
реке Бобровке. К устью реки Еса- 
улки уже прибыли 3 тысячи фест
метров, к устью рек Бобровки и 
Югуш—по тысяче фестметров.

Вскрылся лед на реках Саеде. 
Уфе, Т)т>е. Ирбите, Нейве, Пышме я 
в нижнем течении Режа и Сосьвы. 
На большинстве рек продолжается 
ледоход, и только Сосьва. у Мишина 
очистилась от льда. В верхнем те
чении Чусовой и Туры, а также на 
Сосьве у Новой пристани, реках Лоб- 
ве и Ляле лед растаял на месте. На 
остальных реках сохраняется ледя
ной покров.

На Туре. Ирбите, Нипе и Реже 
уровень воды повысился на 279— 
476 сантиметров по сравнению с 
зимним.

БИЛИМБАЙ, 9 мая (соб. корр.). 
Река Чусовал очистилась от льда. 
Билимбаевский леспромхоз третий 
день ведет сплав леса. На воду спу
щено 17 тыс. фестметров древесины. 
Сплав нынче проходит особенно ор
ганизованно. Завтра скидка леса на 
воду будет закончена.

Черев два-три дня начнется сплав 
на реке Шишим.

КРАСНОЕ ЗНАМЯ— 
КАРАСЕВСКОЙ ГЕОЛОГО

РАЗВЕДОЧНОЙ ПАРТИИ
Десять геологоразведочных партий 

треста Уралчерметразвелка рабо
тают сейчас в поле. В ближайшее 
время выезжают опте четыре партии. 
Карасевская партия разведала за 
время своего существования запасы 
хромитов, обеспечивающие постанов
ку горноэксплоатапионных работ. 
Эта партия является победителем в 
социалистическом соревновании. По
становлением жюри вчера Барасев- 
ской партии вручено переходящее 
красное знамя обкома союза геолого
разведочных работ в1 треста Урал- 
черметразведка.

АВТ0ДЕРРИКЙ В ЛЕСУ
ОУХО0 ЛОГ, 9 мая. Бурышскив 

мехлесопункт первым в нашей обла
сти применил при погрузке леса 
на тракторные прицепы авто
деррик карельского типа. Он 
представляет под’емньгп кран, смон
тированный на газогенераторной 
авгомашине ЗПС-21. Автедеррик мо
жет погрузить в среднем 160 фест
метров за смену. Такие же деррики 
пущены в эксплоатацпю в Ирбит
ском леспромхозе, Сыеертском, 
Островском и Красноуфимском иех- 
лесопунктах.
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На темы дня

Быстрее вести 
сев в парниках

Введение дополнительной опла
ты труда за сверхплановую про
дукцию вызвало большой произ
водственный под’ем среди колхоз
ных овощеводов. Там, где неук
лонно реализуют указания прави
тельства и партии, колхозники 
делают все, чтобы хорошо подго
товить и провести сев овощей. 
Колхозы Красноуфимского и Ниж- 
яе-Сергинского районов значи
тельно перевыполнили план за
кладки парников и уже закончили 
посев рассады. Закончили заклад
ку парников в Кировграде, Серо
ве, Белоярке.

Есть, однако, целый ряд рай
онов, в том числе и пригородных, 
где большая часть парников все 
еще не засеяна. В Нижне-Сал- 
динском районе из 4 тыс. пар
никовых рам засеяно только 512, 
в Режевском из 5900—2120. Колхо
зы Алапаевского района заложи
ли всего треть, а Арамильского— 
половину того количества парни
ков, какое им необходимо. В сы- 
сертском колхозе им. Гудилина из 
200 рам 130 еще не набиты наво
зом.

Многие районные земельные от
делы плохо руководят парниковым 
севом. Зайковский райзо, напри
мер, не имеет даже никаких све
дений о ходе посева рассады.

Несколько лучше закладывают 
парники совхозы. Из 12 совхозов 
Горнозаводского треста 11 уже 
закончили посев рассады. Но 
есть и такие совхозы, как Егор- 
шинский, где из трех тысяч пар
никовых рам засеяли всего 170. 
Очень отстает посев рассады в 
Хромпике и Первоуральском сов
хозе.

Планы посева рассадных ово
щей—капусты, огурцов, томатов и 
т. д.—минимальные. Каждый рай
он имеет возможность посеять боль
ше, чем намечено. И семян, л 
парников для рассады в колхозах 
столько, что капусты, например, 
можно посеять на сотни гектаров 
больше плана.

Овощеводство—одна из наиболее 
доходных отраслей. Сами колхозы 
кровно заинтересованы в том, 
чтобы оно развивалось быстрее, 
и надо добиться, чтобы план по
сева овощей в нынешнем году 
был во всех артелях выполнен с 
превышением, чтобы сев был 
проведен в наилучшие агротех
нические сроки. Решающее усло
вие этого—вырастить достаточное 
количество доброкачественной рас
сады. Ею нужно занять не только 
все парники, но и примитивные 
рассадники, широко использовать 
для выращивания рассады обыч
ные паровые гряды. Для помощи 
парниководам в наиболее напря
женный период правления колхо
зов должны привлечь всех трудо
способных колхозников, свободных 
от работы в поле и на фермах, 
чтобы в ближайшие 3—5 дней за
кончить посев рассады повсе
местно.

Ремонт жилищ
Забота о сохранении жилищного 

фонда—одна из важнейших задач 
исполкомов местных советов. Для 
этой цели правительство ежегодно 
отпускает огромные средства. 
Только в этом году на один ка
питальный ремонт в гор. Сверд
ловске ассигновано около семи 
миллионов рублей. Большие сум
мы отпущены на текущий ремонт.

Перед исполкомами райсоветов, 
работниками жилищных управле
ний и ремонтно-строительных 
контор стоят ответственные зада
чи—полностью освоить отпущен
ные государством деньги, свое
временно и ' высококачественно 
провести ремонт жилищ.'

Однако итоги работы за пер
вый квартал и апрель по гор. 
Свердловску показывают, что эти 
задачи горжилуправлением, его 
ремонтно-строительной конторой 
выполняются неудовлетворитель
но. В первом квартале ре
монтно-строительная контора из 
отпущенных 1052 тыс. рублей ос
воила 582 тыс. рублей. Трехме
сячный план здесь выполнен 
лишь на 55 проц., апрельский — 
на 87 проц. По ремонту жилищ 
хозяйственным способом из 200 
тыс. рублей освоено только 141 
тыс. рублей, или 70 проц, к плану.

Срыв выполнения плана ремон
та жилого фонда—результат того, 
что начальник горжилуправления 
Шалагин, руководители ремонтно- 
строительной- конторы не при
няли мер к развертыванию 
фронта работ. До февраля, напри
мер, в Кагановичском районе ре
монтные работы не производились. 
Об этом районе в горжилуправле- 
иии просто «забыли». Поэтому 
не случайно, что в Кагановичском 
районе за четыре месяца освое
но 37 тыс. рублей из 101 тыс. 
руб. Квартальный план ремонта 
хозяйственным способом выполнен 
на 4 проц /Г

Нераспорядительность, отсут
ствие настоящей борьбы за пол
ное использование рабочей силы 
приводят к частым простоям. До
статочно сказать, что по ремонт, 
но-строительной конторе за пер
вый квартал было 1766 человеко
дней простоев. В апреле и мае 
также имеются случаи неполной 
загрузки рабочих. Слаба еще тру
довая дисциплина. Профсоюзная 
организация мало и плохо за
нимается социалистическим со
ревнованием и стахановским дви
жением. В течение первого квар
тала 27 проц, рабочих не выпол
няли нормы. Значительное коли
чество невыполняющих нормы есть 
и сейчас.

Ремонтные работы могут и 
должны быть резко улучшены и 
ускорены путем механизации от
дельных процессов за счет орга
низации стройдвора. К сожалению, 
этим не занимаются по-настоя
щему как начальник ремонтно- 
строительной конторы тов Жуков, 
так и исполком горсовета. С де
кабря для строительного двора не 
могут найти подходящую площад
ку. В итоге долбежные, свер
лильные и многие другие работы 
производятся вручную.

Плохо ремонт жилищ обеспечи
вается строительными материала
ми. Обеспеченность кирпичом со
ставляет только 13 проц, к годо
вому плану, известью—23 проц., 
гвоздями—18 проц., пиленым ле
сом—20 проц. Целый ряд об’ектов 
ремонта неполностью закончен 
из-за отсутствия стекла Здесь 
во многом виноват начальник 
Облжилснабсбыта тов. Хиздер.

Неудовлетворительно идут ре
монтные работы не только в 
Свердловске, но и в Н-Тагиле, 
Серове, Первоуральске и Н.-Сал- 
де. Исполкомы районных и город
ских советов, их коммунальные 
отделы должны принять все меры, 
обеспечивающие своевременный и 
высокого качества ремонт жилищ.

партийная жизнь

ПОД ЗНАКОМ БОЛЬШЕВИСТСКОЙ 
САМОКРИТИКИ

Серьезно, по-деловому обсуждалиI 
коммунисты медеплавильного завода ’ 
им. С. М. Кирова отчетный доклад 
секретаря партийного бюро тов. 
Кривило. Большое внимание как в 
докладе, так и в выступлениях 
было уделено тому, как партийная 
организация завода перестраивает 
свою работу в свете исторических 
решений XVIII с’езда ВКП(б) и 
XVIII Всесоюзной партконференции 
и как она борется за выполнение 
этих решений.

— На достигнутых успехах,— 
говорил тов. Кривило,-—я останавли
ваться нс буду. Успехи каждому из 
пас хорошо известны. Развертывая 
большевистскую критику и самокри
тику, выступающие должны помочь 
устранить имеющиеся еще в пашей 
работе недостатки с тем, чтобы па 
основе прений отчетно-выборное со
брание смогло наметить практиче
ские мероприятия для дальнейшего 
улучшения всей пашей работы.

Топ, заданный докладчиком, по
служил основным направлением всех 
выступлений. 0 достигнутых успехах 
на этом собрании говорили немного, 
каждый из выступавших старался 
остановиться па тех вопросах, кото
рые остались еще нерешенными.

В прошлом году коллектив завода 
явился застрельщиком всесоюзного 
социалистического соревнования пред
приятий цветной металлургии. В 
этом соревновании кировградцы за
няли ведущее место. Опп перевыпол
нили взятые обязательства. В пер
вом квартале текущего года меде
плавильщики также вышли победи
телями во всесоюзном соревновании 
и переходящее красное знамя дер
жат в своих руках.

Эти победы не пришли сами, кол
лектив добился их в упорпой борьбе. 
В производственной работе авангард
ную роль на всех участках показы
вают члены и кандидаты партии. 
Лучший машинист транспортного 
цеха кандидат партии тов. Бердов 
па своем паровозе № 3 сделал меж
промывочный пробег в 3,9 раза 
больше планового, сэкономил свыше 
100 топи топлива. Его паровоз 
всегда находится в отличном состоя
нии. Стахановцы, руководители це
хов и переделов тт. Лобапевпч, 
Балдин, Халдпп, Гурин, Ильенков, 
Пстрафплов и десятки других, своим 
личным примером увлекают весь 
коллектив па производственные 
победы.

Отчетно-выборное собрание меде
плавильщиков прошло с большой 
активностью. В прениях по отчет
ному докладу выступило 23 челове
ка. Выступавшие вносили деловые 
предложения для улучшения работы 
организации.

В своих выступлениях тт. Вар- 
пачов, Ясашных, Спирин, Лобапевпч, 
Дробчепко и др. отмечали, что реше
ния XVIII партконференции выпол
няются на заводе еше медленно, очи 
указывали па отсутствие доджаой 
чистоты и поряпка, неполное ис
пользование об орудован ня.

Тов. Петунии в своем выступле
нии остановился па работе погрузоч
но-разгрузочного цеха.

— Нашему цеху.—говорит оп,— 
по уделяется внимания, относятся к 
пому с пренебрежением, даже реше-

Хроника
В Дзержинском районе города 

Н.-Тагила отчетно-выборные собра
ния проведены в 74 первичных и 
цеховых партийных организациях. 
На собраниях присутствовало свыше 
80 проц, всех коммунистов и канди
датов, состоящих на учете в район
ной партийной организации^ В пре
ниях выступило 56 проц, всех при
сутствовавших на собраниях. В 51 оо 
гапизации работа руководителей 
парторгапов признана удовлетвори
тельной, в 39 организациях секре
тарями избраны прежние товарищи.

Подходят к концу отчетпо-выбор-

ЧЕМУ НАУЧИЛИ МЕНЯ ВЫБОРЫ
В ОБКОМЕ ВКП(б)

Огчетчю-выборные собрания вскры
ли большие недостатки не только в

пие Экономсовета от 7 февраля про
шлого года, обязывающее механизи
ровать разгрузку и погрузку—по
строить угольную и коксовую эста
кады, не выполнено. Неупорядоче
нно фронтов погрузки и разгрузки 
наносит заводу и государству ко
лоссальный ущерб. За последние три 
года за перепростой вагонов завод 
уплатил ПКПС штраф в размере 
554.000 руб. Кроме того, мы про
держали десятки тысяч часов ваго
ны без всякой пользы.

Глубокий анализ состояния эко
номики завода сделал в своем вы
ступлении тов. Трубин.

— Борьба за снижение себестои
мости,—говорил он,—является одп<Л 
из важнейших задач, на что особое 
внимание уделено в решениях XVIII 
Всесоюзной партконференции. В сни
жении себестоимости мы имеем зна
чительные успехи, об этом говорит 
весьма внушительная цифра сверх
плановых накоплений. Но вместе с 
этим у пас имеется много и недо
статков. Не все еще руководители 
цехов и переделов уделяют внимание 
вопросам экономики. Велики еще у 
пас сверхплановые потери, имеющее
ся оборудование используется далеко 
не достаточно, много простоев. Вот 
в первом квартале оборудование обо
гатительной фабрики простояло 
2.422 мельпицечаса. В то же время 
практикуются сверхплановые работы. 
Только за первый квартал они прп- 
псслп заводу убыток около 57 тыс. 
рублей.

Тов. Трубин остановился на дея-

работе первичных партийных орга
низаций, по и в нашей—инструкто
ров райкома. В своих выступлениях 
коммунисты правильно требуют, что
бы инструкторы чаще вывалив низо
вых партийных организациях, глуб
же изучали и знали производство.

Я имело в кусте 41 парторганиза
цию. В пяти работа признана не
удовлетворительной. Это заставляет 
меня, как инструктора, перестроить 
сейчас свою работу. Па отчетно-вы
борных собраниях выявилось, что 
некоторые первичные партийные 
организации работают крайне слаба, 
не замечают недостатков в деятель
ности пред|Ц|риятвя, партийной жиз
ни.

Например, в партийной организа
ции хлебозавода № 1 часто выноси
ли всевозможные решения, по их 
не проверяли, и они оставались толь
ко па бумаге. Не все коммунисты 
занимали авангард ну ю роль, неко
торые из них делали брак. Есть слу
чаи нарушения трудовой диюципли-' 
ны. Партийное бюро крайне медлен
но перестраивало работу в свете 
решений XVIII Всесоюзной партийной 
конференции. Здесь часто ограничи
вались заботой о количественном 
выполнении плана, совершенно за
бывая борьбу за качество выпечки 
хлеба.

Партийная организация Свердмеж- 
райторга выходила за пределы своих 
функций. Заслушивала доклады ди
ректоров, а основными внутрипартий
ными вопросами ие занималась. Опа 
пустила на самотек и политическую

работу в аппарате. Агитаторам не 
помогали, по контролировали их. Не
был организован контроль над са
мостоятельной работой коммунистов 
по изучению истории ВКП(б).

В ряде других организаций нет еще 
большевистской настойчивости в вы
полнении задач, поставленных XVIII 
Всесоюзной партийной конференцией. 
Некоторые учрежденческие партий
ные организации плохо борются с 
недостатками. Это об’яспяется тем, 
что они не живут жизнью аппарата, 
не воспитывают коммунистов в ду
хе нетерпимости к .расхлябанности 
в работе.

Отчетно-выборные собрания кон
чились. Я узнала иного новых, спз- 
собных и инициативных людей. Это 
мой будущий актив, который помо
жет мне лучше знать низовые пар
тийные организации, глубже изучить 
и своевременно предупредить все 
недочеты.

По главное—это больше самой 
бывать на предприятиях, изучать 
их. Знать коммунистов и помогать 
им в работе, в первую очередь там, 
где партийная организация рабо
тает пока неудовлетворительно. На
ходить в работе партийных органи
заций отстающие участки и вы
таскивать их.

У пас в райкоме между инструк
торами отделов не было тесной свя
зи. Это затрудняло работу. Поэтому 
только совместная работа всех отде
лов райкома может обеспечить успех.

А. ЦЕПСВА.
Инструктор Сталинского пайко- 
ма ВКП(б).

г. Свердловск.

Па-дпях бюро обкома ВКП(б) заслу
шало доклад звеньевого тов. Смолева 
о работе первого звена второй поле
водческой бригады колхоза «Обви
нение», Красноуфимского района, и 
отметило, что звеньевая система ор
ганизации труда, применяемая в 
колхозе в течение четырех послед
них лет, укрепила трудовую дисцип
лину и резко повысила производи
тельность труда. 44 человека, или 
20 проц, трудоспособных колхозни
ков, в 1940 году выработали каж
дый свыше 400 трудодней. Колхозница 
второго звена второй полеводческой 
бригады Апфалова Т. Е., показывая 
образцы высокой производительности 
труда на вязке снопов, давала полторы 
нормы; звеньевой этого звена Гапь- 
жип М. Ф., систематически пере
выполняя нормы выработки па всех 
работах, убрал копной жаткой 82 
гектара зерновых культур в 20 ра
бочих дней и за 10 месяцев выра
ботал 519 трудодней; колхозник 
первого звена первой бригады тов. 
Смолев П. Е., перевыполняя уста
новленные нормы выработки на 
вспашке на 125 проц, и на бороно
вании па 150 проц., за десять меся
цев выработал 418 трудодней.

Инициатором создания звеньев в

тарь полностью отремонтирован и 
закреплен бригадиром за колхозни
ками. Прп установлении для звена 
плана урожайности по 16.5 центце- 
ра зерна с гектара звено т. Смл- 
лева взяло на себя обязательство по
лучить урожай по 20 центнеров с 
гектара.

Счетовод колхоза т. Федосеев М- Я. 
правильно организовал учет труда 
колхозников и учет выполнения ими 
плановых заданий в соответствии с 
постановлением СПК СССР и ЦК 
ВКП(б) о дополнительной оплате 
труда колхозников.

Ценность опыта звеньевого т. Смо
лева, как и остальных звеньев кол
хоза «Об’сдинение», состоит в том, 
что здесь не гонятся за высокими 
рекордными урожаями на отдельных 
небольших участках, а колхозники 
ведут планомерную борьбу за неук
лонное повышение урожайности всех 
культур па всем колхозном массиве.

Наряду с положительным опытом 
работы звеньев бюро обкома ВКП(б) 
отметило, что правлением колхоза 
допущены ошибки. При установле
нии задания посева па 1941 год за 
звеном тов. Смолева было закрепле
но восемь различных культур вме
сто 3—5 культур, рекомендуемых

тельпости отдельных цехов, показав, 
что некоторые руководители порой
нерадиво относятся к государствен
ным средствам.

Тов. Наймушин свое выступление 
посвятил росту парторганизации и 
воспитанию молодых коммунистов.

— За отчетный период партийная, 
организация приняла в свои ряды 
30 человек, 19—в члены ВКП(б) и 
И—в кандидаты. Парторганизация 
слабо росла за счет рабочих веду
щих профессий.

Многие выступавшие в прениях 
справедливо упрекали партийное бю
ро в том, что оно недостаточно за
нималось вопросами идейно-полити
ческого воспитания членов и канди
датов партии. В результате 84 
кандидата имеют просроченный 
стаж.

Производственной деятельности 
своего завода партийная организация

Не руководят социалистическим соревнованием
В Слободо-Туринокой МТС трак

торные бригады, комбайнеры включи
лись в социалистическое соревнова
ние, взяли па себя обязательства до
срочно отремонтировать машины и 
перевыполнить план вспашки. Брига
дир тов. Бучельников хочет за сезон 
вспахать не менее 1100 гектаров, 
вместо 750 по плану и сэкономить 
горючего 15 процентов. Аналогич
ные обязательства взяли и отдель
ные трактористы. Так, трактористы 
тт. И. М. Зыряпов, П. С. Антропов 
обязались па тракторе ЧТЗ-60 вспа
хать по 2.000 гектаров при нор
ме 1100.

Однако партийная организации 
МТС стоит в стороне от руководства 
социалистическим соревнованием. Се
кретарь партийной организации тов.

Колесников всю свою работу свел к 
сбору и подшивке социалистических 
обязательств. В течение всего 1940 
и 1941 года ни разу не были про
верены социалистические договоры. 
Результаты соревнования не обсуж
дались на партийных и профсоюзных 
собраниях.

Партийная организация мало вни
кает в производственную жизнь МТС. 
Тов. Колесников почти не бывает в 
колхозах, в тракторных бригадах и 
на рабочих местах.

В МТС организован агитколлектив, 
в нем есть хорошие агитаторы. По 
тов. Колесников вместо работы с ни
ми заслушивает их па партийных 
собраниях и ограничивается очеред
ными «накачками».

А. ЦОРЕВ.

колхозе «Об’единение» является кол
хозник тов. Смолев В. Е. Звено тов. 
Смолева было организовано в 1938
году в составе 12 человек, преиму
щественно из молодых колхозников 
и колхозниц. За звеном был закреп
лен участок площадью в 133 гекта
ра, на котором было посеяно: 61 га 
яровой пшеницы, 46 га ржи, 19 га 
ячменя и 7 га гречихи. Про
ведя все работы на высоком 
агротехническом уровне, звено в 
первцй же год получило высокий 
урожай по всем культурам, собрав с 
закрепленных за ним участков по 
17,6 центнера с гектара против 
16 центнеров по колхозу. В 1940 
году с площади посева зерновых и 
зернобобовых культур в 171 гектар 
звено собрало в среднем по 18,4

I постановлением СПК СССР и ЦК 
ВКП(б). Закрепление лишних куль

тур вызвало увеличение состава зве- 
I па до 17 человек вместо 12—15.
; Бюро обкома ВКП(б) одобрило 
опыт работы * колхоза «Об’единение» 
в деле организации постоянных 
звеньев в полеводческих бригадах и 
особо отметило проявленную ини
циативу звеньевым колхоза тов. Смо
левым В. Е. и председателем прав
ления тов. Чащиным Н. И. и по- 

| ставило важнейшей задачей прав- 
I лепия колхоза «Об’единение» прове- 
| дение в жизнь постановления СЙК 
СССР и ЦК ВКП(б) «О дополпитель- 

; пой оплате труда колхозников за 
повышение урожайности сельско
хозяйственных культур и продуктив-

! ности животноводства по Сверллов-
центнера зерна 
17,1 центнера

с гектара против свод области», направленного на 
установленных \ по укрепление общественного хозяйства

уделяет большое внимание. За от
четный период па партийную и хо
зяйственную руководящую работу 
выдвинуто 68 человек. Значительно ' 
улучшилось состояние агитационно-| 
массовой работы, широко за послед-1 
нее время развертывается наглядная 
агитация, реагирующая па положи
тельные и отрицательные моменты 
в жизни заводского коллектива.

Перед коллективом завода и его 
партийной организацией стоят боль
шие задачи. На разрешение этих 
задач мобилизует решение, принятое 
отчетно-выборным собранием.

Работу партийного бюро собрание 
признало удовлетворительной. Секре
тарем партийного бюро избран тов. 
Кривило. 1

М. БОРИСОВ.
г. Еировгрзд.

выборов
пые собрания в Сталинском районе. 
Пз 117 первичных и цеховых пар
тийных организаций выборы прове
дены в 98. Па собрания явилось 
свыше 85 проц, всех членов и кан
дидатов, состоящих на учете в этих | 
организациях.

В Ленинском районе из 85 пер
вичных и цеховых организаций от
четно-выборные собрания состоялись 
в 79. Па собраниях присутствовало 
83 проц, состоящих на учете ком
мунистов и кандидатов.

С. СМИРНОВ.

Коммунист тов. А. Ф ИЛЮХИН (слева)—мастер затяжного уча
стка 4-го потока цеха №2 фабрики «Уралобувь», вновь избранный 
секретарем парторганизации ц?ха, и стахановец-обтяжчик носка тоз. 
Г. Д. КАМАЕВ. Участок, возглавляемый тов. ИЛЮХИНЫМ, рабо
тает точно по графику, при норме 1800 пар обуви ежедневно дает 
2000 пар. Фото И. Тюфякова.

ЛУЧШЕ РУКОВОДИТЬ ПОЛИТИЧЕСКИМ САМООБРАЗОВАНИЕМ КАДРОВ
С выходом в свет «Краткого кур

са истории ВКП(б)» и опубликова
нием решения ЦК ВКП(б) от 14 но
ября 1938 года паши руководящие 
кадры серьезно взялись за ликви
дацию своей теоретической и поли
тической отсталости.

России», «Что делать?», «Две так-1 меньшевики вопрос о характере,!
тики» и другие. Он хорошо знает движущих силах и путях победы 
историю ВКП(б), основательно раз-, первой русской революции в 1905 
бирается в философском разделе I голу, не знает учения товарища 
IV главы «Краткого курса». ; Сталина о полной и окончательной

Подковав себя знанием основ; победе социализма в одной стране, 
марксизма-ленинизма, тов. Салома- ’ Пе знает, в чем состоит основная

С каждым днем все большее коли-‘тин стал проявлять больше умения,! политическая задача третьей пяти- 
чество наших кадров заканчивает, силы и уверенности в работе. Произ-' летки. Тов. Ушаков не мог назвать 
изучение «Краткого курса истории воде таенная программа рудника за ни одного произведения Л. П. Тол- 
ВЖП(б)» и приступает к системати- первый квартал 1941 года выпал-1 стого, не знает, как жил я кем был

Горком и райкомы ВКП(б) не рас
крывают, не разоблачают зазнаек, 
деляг, политических невежд, не же
лающих изучать революционную 
теорию, не создают вокруг них 
общественного мнения, пе требуют с 
необходимой решительностью от пар
тийного актива учебы. Этим обго
няется, что в парторганизации Новз- 
Тагильского металлургического заво
да из 260 коммунистов изучили

плану правлением колхоза.
Опыт работы звена тов« Смолева 

внес новые изменения в систему 
организации труда в колхозе. Прав
ление колхоза в 1940 году и в 
1941 году для более равномерной 
нагрузки звеньев, наряду с основ
ными зерновыми культурами (пше
ница, рожь), закрепило за эвеном 
картофель, горох, клевер и отвело 
под эти культуры участки крупны
ми массивами, что позволяет произ
водить раздельную уборку участков, 
не обезличивая результатов работы
звеньев и пе снижая производитель
ности комбайнов.

При комплектовании звеньев в 
каждое звено включены опытные п 
начинающие работать колхозники 
и колхозницы, за которыми закреп
лены рабочие лошади бригад,

Правлением колхоза с участием 
агронома и звеньевого составлен 
агротехнический план каждого зве
на, в котором отражено: задание по 
севу и урожайности по культурам и 
сортам с указанием полей севооборо
та, состава почв, предшественников 
и порм высева; план заготовки и 
внесения удобрений, сроки выполне
ния и качественные показатели ра
боты по каждой культуре.

Выполняя план агротехнических 
мероприятий, звено тов. Смолева пол
ностью закончило подготовку к ве
сеннему севу: семена всех культур 
тщательно очищены, проверены па 
всхожесть, пшеница полностью про
травлена, под яровые вывезено 2000 
возов навоза, 114 центнеров мине
ральных удобрений; сельхозинвеп-

колхоза и устранение уравниловки 
и обезлички в оплате труда колхоз
ников.

Бюро обкома ВКП(б) рекомендова
ло правлению колхоза исправить до
пущенные ошибки в закреплении 
большого количества культур, не 
допуская закрепления за звеном 
более 3—5 культур: в целях улуч
шения руководства звеном со сторо
ны звеньевого пересмотреть количе
ственный состав звена в сторону 
уменьшения в соответствии с об’ем- 
пым заданием и степенью механиза-
нии работ па закрепленных участ
ках звепа.

Бюро обкома ВЕП(б) обязало 
секретаря Красноуфимского райкома 
ВЦП(б) тов. Патракова, зав. рай"О 
тов. Волкова, директора Краспоуфпм- 
ской МТС тов. Вольхипа оказать по
мощь колхозу «Об'единенпе» в 
устранении имеющихся недостатков 
в оргапизаппи и работе постоянных 
звеньев и пэипять меры по'передаче 
опыта звепа тов. Смолева другим 
колхозам района.

Бюро обкома ВКП(б) рекомендует 
райкомам ВКП(б) в зависимости от 
местных условий каждого колхоза
использовать опыт работы звена 
тов. Смолева колхоза «Об'единенпе», 
Красноуфимском района, и на осно
ве широкого развертывания социа
листического соревнования добиться 
высокой производительности труда, 
организованно провести весеппий 
сев, успешпо завершить весь цикл 
сельскохозяйственных работ, полу
чить высокий урожай сельско
хозяйственных культур.

Что скрывается за средними цифрами

ческому изучению произведений 
Маркса — Энгельса — Ленина — 
Сталина, к самостоятельному углуб
ленному изучению философии, исто
рии пародов СССР, всеобщей исто
рии, политической экономии, вопро
сов конкретной экономики советских 
предприятий. Приведем некоторые 
данные из опыта политического са
мообразования партийного актива 
Тагильской парторганизации.

Вот, например, тов. П. Т. Сыт- 
ник — секретарь парторганизации 
ТЭЦ Уралвагонзавода, инженер- 
электрик—вместе с неустанной ра
ботой над усовершенствованием своей 
специальности самостоятельно изу
чил «Краткий курс истории ВКП(б)». 
работы Ленина: «Что такое «друзья 
народа», «Что делать?», «Империа
лизм, как высшая стадия капитализ
ма», «Государство и революция» и 
другие. Он изучил все основные ра
боты товарища Сталина. Хорошо 
разбирается в теории диалектическо
го и исторического материализма, 
знает историю ВКП(б), глубоко по
нимает внешнюю и внутреннюю по
литику Советского Союза, является 
одним из лучших секретарей парт
организации па Уралвагонзаводе.

Тов. Саломатин—-секретарь парт
кома рудника им. III Интерпапиопа- 
ла —изучил «Краткий курс», рабо
ты Ленина: «Что такое «друзья на
рода», «Развитие капитализма 8

йена на 106 проц. Достигнуты 
серьезные успехи в деле переходя 
рудника на работу по ритму и 
графику.

Работают над расширением своего 
политического кругозора тг. Сквир- 
ский (начальник электроцеха УВЗ). 
П. С. Климов (секретарь парторгани
зации копрового цеха УВЗ), секрета
ри Дзержинского райкома ВКП(б) 
тт. Сигошин, Меньшиков, Пирож
ков и многие другие.

Но падо прямо сказать, что ряд 
работников райкомов ВКП(б) и боль
шинство секретарей партийных бю-. 
ро и первичных парторганизаций 
Нижнего Тагила очень слабо рабо-

11 Г. Чернышевский, не мог ока
зать, когда ‘жил и с кем воевал 
полководец Кутузов. На вопрос кто 
такой Суворов ответил: «Это вое
вода, который жил и воевал во вре
мя Ледового побоища». Тов. Ушаков 
не мог показать на политической 
карте мира, где находятся Африка. 
Голландская Индия, Гибралтарский 
пролив и Суэцкий канал.

Очень плохо разбираются в поли
тических вопросах секретари парт
организаций тт. Моисеев, Шанков, 
Толстопятов, Семейкин, Дергач, 
инструктор Ленинского райкома 
т. Шилов и некоторые другие. Очень 
многие, даже наиболее подготовлея-

«Краткий курс истории ВКП(б)» все
го 14 человек. а в Первом Тагил- 
торге из 52 коммунистов нет ни 
одного закончившего изучение 
«Краткого курса». Отсутствием вни
мания к политобразовапию актива и 
самотеком об’яспяется развал теоре
тических семинаров при райкомах 
ВКП(б).

В Тагиле необходимо немедленно 
ликвидировать самотек в партий
ной пропаганде. Падо пе уговари
вать и увещевать, а беспощадно 
разоблачать невежд и бездельников, 
добиться, чтобы все коммунисты н 
особенно партийный актив упорно 
и систематически, не покладая рук,

ЕГОРШПНО, 8 мая (соб. корр.). 
Об ошибках, допущенных весной 
прошлого года, в районе говорили 
немало. Одной из таких ошибок бы
ло то, что колхозы своевременно не 
засыпали семенной картофель. Заго
тавливали его уже в мае. Не мудре
но, что план посева оказался невы
полненным, а некоторые колхозы 
сеяли по 10—12 центнеров на гек
тар и получили очень низкий уро
жай.

Осенью, вспоминая минувшие дни, 
многие председатели колхозов кля
лись не допускать больше такой 
ошибки. И вот снова пришла весна. 
Если подсчитывать в среднем по 
району, обеспеченность семенным 
картофелем неплохая—по 21 цент
неру па гектар. По за этой благо
получной средней цифрой скрывает
ся ряд колхозов, где картофеля 
нехватает.

Скажем, колхозы имени ОГПУ и 
«Победа» обеспечены семенами с из
бытком, хотя план посева у них 
большой, по в 10 колхозах засыпано 
всего по 17—18 центнеров па гек
тар, а в аптелях «Кпягпый парти
зан»- и «Егоршипский рабочий»—по 
7—8 центнеров па гектар. В колхо
зе имени Калинина нехватает 400 
центнеров картофеля, в «Красном 
партизане»—275, имени Буденного 
—110, имени Кирова—220 центне
ров.

Как видно, история повторяется. 
Опа не повторилась бы, если бы ру
ководители этих колхозов чувствова
ли большевистскую ответственность 
за выполнение плана сева, если бы 
пе настраивались и в этом году 
сеять по-прошлогодпему.

Картофель в районе есть. Колхоз 
имени ОГПУ, например, продал двум 
колхозам по 100 центнеров семенно
го картофеля. Продает картофель 
колхоз «Победа». Есть картофель и 
у колхозников, и там, где работают в 
ними, онн охотно дают его взаимо
образно своему колхозу. Например, 
председатель колхоза им. Куйбышева 
тов. Мантуров недавно за день занял 
у своих колхозников 60 центнеров 
картофеля. Председатель артели 
имени Калинина тов Черемпых по
заимствовал у, колхозников 80 цент
неров.

По некоторые председатели колхо
зов разводят руками: «Пе дают кол
хозники взапмообразпо, просят день
ги. а денег у пас пет». На деле же 
получается, что сейчас колхозники 
Подписного сельсовета предают 
картофель б.-три.фопов<1кому колхозу 
«Красный партизан», а б.-трифонов
ские колхозники—-покровскому кол
хозу имени Кирова. И это вовсе не 
потому, что они не хотят помочь 
своей артели, а потому, что правле
ния пе работают с ними.

П. СОЛОМЕН Н.

Повторяют прошлогодние ошибки
тают над расширением своего поли-1 ные секретари партийных 
тического и общего культурного кру-I работники райкомов до сих 
гозора. Это видно хотя бы из того, [ изучили философский раздел 
что из 173 секретарей партбюро и'вы «Краткого курса 
первичных парторганизаций закон- ВКП(б)».
чил изучение «Краткого курса» на В чем причина слабой
1 апреля 1941 г. только 61 чело
век.

Личные беседы с 40 секретарями 
парткомов и первичных парторгани
заций показывают, что 24 человека
из пих до сих пор изучают по 
«Краткому курсу» дооктябрьский 
период истории ВКП(б).

Тов. Ушаков Е. И.—секретарь по 
кадрам Ленинского райкома ВКП(б) 
—не занимается изучением револю
ционной теории. Он пе знает, 
как ставили большевики и

партийных кадров Нижнего Тагила 
по изучению революционной теория? 
Основная причина заключается в 
том, что работа по политическому 
самообразованию партийного актива

бюро и ; работали над своим марксистско- 
пор не ' ленинским образованием, над расши- 

IV гла- I ренпем своего политического и куль- 
истории: турпого кругозора. Особое внимание 

нужно обратить на организацию 
работы ! экономического образования кадров.

в значительной мере идет самотеком. 
Тагильский горком и райкомы ВКП(б) 
пе осуществляют необходимого конт
роля и проверки цо существу, .как 
кадры овладевают большевизмом. 
Некоторые секретари райкомов не 
беседуют с кадрами по теоретиче
ским вопросам.

Секретари горкома, райкомов 
ВКП(б), партийных бюро и работни
ки отдела пропаганды должны си
стематически беседовать с коммуни
стами по существу изучения рево-
люпионной теории, знать, как они 
работают и уметь во-время прихо
дить им на помощь, шире и лучше 
организовать помощь самостоятельно 
изучающим революционную теоппю.

Я. МУЖЕВ.
Лектор Свердловского обкома 
ВКЩб),

ТАЛИЦА, 8 мая (по телефону). 
Поля быстро освобождаются от сне
га, но в районе не чувствуется де
ловой заботы о севе. В прошлом го
ду во многих колхозах во-время не 
позаботились о семенном картофеле, 
снижали нормы высева и поэтому 
получили мизерный урожай. Ошибка 
повторяется. В колхозах и сейчас, 
еще недостает свыше 12 тысяч 
центнеров семенного картофеля.

Тов. Руднов, председатель колх>за 
«Пионер», где нет и половины того 
количества семян, какое необходимо, 
заявляет: «Нам картошки хватит, 
вместо 20 центнеров на гектар по
садим 9—10, вот и выйдем из по
ложения». Такие настроения не у 
одного Руднова, но этой аптиколхэз- 
вой тенденции в районе не дают от

пора. В районных организациях много 
пиши, засиживаются до поздней н>- 
чн на заседаниях, горячо обсуждал 
вопросы сева, но результатов от это
го мало.

Где только ни обсуждали вопросы 
о семенном картофеле—и на сессии 
райсовета и на пленуме райкома 
партии, но положение не изменилось. 
Хотя заготовить картофель и сейчас 
еще можно.

Не готовятся и поля к севу. Во 
многих колхозах на десятках гекта
ров лежит неубранная солома.

Кат видно, талицкие руководители 
не извлекли уроков из прошлого года, 
когда район получил самый низкий в 
области урожай.

В. ГЕРАСИМОВ.
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Кузнецкий цинк ПУТИ ПОВЫШЕНИЯ ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТИ

Мощные железорудные месторож
дения Горной Шорин (Сибирь) в не
далеком будущем могут стать круп
ной сырьевой базой для цинковой 
промышленности. В большинстве эти 
рущ комплексные, содержащие по
мимо железа и цинк.

Извлечь цинк вз этих руд можно 
попутно с получением железных кон
центратов. Цинк концентрируется в 
отходах обогащения (в хвостах маг
нитной сепарации). Получение из 
этих отходов цинковых концентратов 
не представляет затруднений.

Как показали опыты, проводимые 
в настоящее время бригадой Урал- 
мехапобра под руководством старше
го научного сотрудника тов. Демоно
вой, цинковый концентрат может 
быть получен по простой схеме, с 
содержанием свыше 50 проц, метал
ла, при извлечении свыше 90 
процентов. /

НОВЫЙ РЕЦЕПТ 
ШПАКЛЕВКИ

Маляр Иван Степанович Долгих 
при изготовлении шпаклевки отка
зался от меловой замазки и предло
жил в качестве заменителя олифы, 
Мела и клея при подготовке оштука
туренных поверхностей под масля
ную покраску известково-алебастро
вую шпаклевку. Такая шпаклевка 
дает 50 колее® экономии на 1 квад
ратный метр.

Готовая шпаклевка наносится од
ним рабочим на незапыленную по
верхность большой кистью, другой 
рабочий заправляет нанесенный слой 
шпахтелем (деревянным пли метал
лическим) шириной 129—150 мил
лиметров. Благодаря быстрой сушке 
(тверденью) наносимого слоя, про
цессы протекают очень быстро.

Трест Свердловскпромстрой преми
ровал тов. Долгих.

А. БОЛЬШАКОВ.
Инженер.

АГРОСЕМИНАР 
ДЛЯ ПЕДАГОГОВ

БА0КАЛОВО. Для помощи ру
ководителям школ в создании образ
цовых пришкольных участков Крас-; 
пополяпский района провел агросс- 
мипар. Участники семипара заслу
шали доклад руководителя секции 
учителей-биологов тов. Тишкова па 
тему «Оргатгнпацпя практических 
работ на пришкольных участках». 
Докладчик очень подробно остано
вился па следующих вопросах: «Как

ОТРАЖАТЕЛЬНЫХ ПЕЧЕЙ
Коллектив Краспоуральского меде

плавильного завода, реализуя реше
ния XVIII Всесоюзной конференции 
ВКП(б), провел большую работу по 5 
дальнейшему увеличению производи-I 
тельпости печей путем подвода вто
ричного воздуха в процесс отража
тельной плавки.

До последнего времени работа от
ражательных печей характеризова. 
лась низким удельным проплавом.

Бригада Днепропетровского метал
лургического института совместно с 
работниками завода в 1938-39 гг. 
проводила работу по изучению теп
лового режима печей. Исследование I 
показало, что основными причинами 
низкой производительности является 
малая тепловая мощность печей и 
отсутствие в них интенсивного сжи
гания топлива.

Повышение тепловой мощности 
отражательных печей , может быть , 
достигнуто увеличением подачи I 
топлива. По при увеличенной по-' 
даче топлива мы имеем неполноту 1 
сгорания, в результате чего тем
пература в начале и в конце печи 
не повышается, а, наоборот, падает. 
Отсутствие интенсивного сжигания 
подаваемого в печь топлива обгоня
лось тем, что в печи не было не
обходимых условий для хорошего пе
ремешивания угольной пыли с
воздухом.

Кафедра металлургических печей 
Днепропетровского института пред
ложила проест интенсификации про
цесса отражательной плавки за счет 
увеличения тепловой мощности пе
чей, путем подвода вторичного воз
духа. Этот проект и был осуществлен 
па Краспоуральском медеплавильном 
заводе. Б дальнейшей разработке 
этого проекта и его практическом 
применении большую работу провел 
коллектив ппжсперпо-технпческих ра
ботников нашего завода.

Согласно проекту па печи были 
установлены: вентилятор вторичного 
воздуха, вентилятор первичного воз
духа, две турбулетпые форсунки и 
система воздухопроводов. Подача вто
ричного воздуха производится сейчас 
в указанные выше форсунки с торца 
под свод печи, с двух сторон па рас
стоянии 8 метров от начала пе
чи и через свод печи при помощи 
8 трубок диаметром 50 миллиметров. 
Такая система подвода воздуха в 
печь обеспечила создание необходи
мого температурного режима, увели
чение тепловой мощности печи па

50 проц, и удельный проплав па 
квадратный метр пода печи 5 тонн 
(как уже сообщалось в «Уральском 
рабочем», передовые стахановцы 
проплавляют даже больше пяти топи 
шихты).

При тепловой мощности в 40 милл. 
калорий в час, какую мы имеем на 
печи в настоящее время, и при 
концентрированном сжигании топли
ва, обеспечивающем получение тем
пературы в начале печи порядка 
1500—1550 градусов (до этого тем
пературу имели 1430 — 1450 граду
сов), встает вопрос о стойкости свода. 
Для того, чтобы обеспечить продол
жительность работы овода, преду
смотрена подача третичного воздуха 
под свод печи. Обладая большой ско
ростью на вылете, порядка 80 мет
ров в секунду, третпчпый воздух ох
лаждает свод, сдувает основную 
пыль, прилипающую к своду.

В период испытаний втбрпчпого 
воздуха были опасения, что повыше
ние температуры в конце печи (п 
1290 — 1310 градусов против 
1200 — 1220 градусов, кж была 
раньше) увеличит потери меди в 
отвальных шлаках. По как показали 
испытания, повышения потерь меди 
пе произошло.

Увеличение тепловой мощности 
печи снижает коэфицпепт использо
вания тепла топлива за счет повы
шения температуры отходящих газов. 
Это перед нами ставит задачу рацио
нального использования тепла, уно
симого газами. Правильное решение 
этого вопроса позволит увеличить 
коэфипиент использования тепла и 
уменьшит удельный расход топлива.

Работу по освоению принудитель
ной подачи вторичного воздуха мы 
считаем неоконченной, а находящей
ся в стадии дальнейшего изучения. 
Все же уже сейчас можно смело 
заявить, что это техническое усовер
шенствование выгодно для завода, 
так как дает возможность на имею
щемся оборудовании получить значи
тельно больше меди. Помимо этого 
повышение производительности от
ражательных печей, внедрение вто
ричного воздуха позволили нам 
вскрыть слабьте звенья в работе, по
казали те узкие места, на ликвида
цию которых направлена сейчас 
инженерно-техническая мысль завода.

Н. САХАНСКИЙ.
Инженер-исследователь Кра- 
сноуральсного медеплавильно
го завода.

В окрестностях Первоуральска. Фото В. Носкова.

НЕИСПОЛЬЗУЕМЫЕ 
РЕЗЕРВЫ

В течение нескольких месяцев' кому произвести капитальный ремонт
Ново-Тагильский металлургичес’.пй 
завод недогружает в адрес Верх-Исет- 
ского завода десятки и сотни тонн 
чугуна. Ежедневно вагоны грузопод’- 
емностыо 60—20—18 тонн прибы
вают па станцию Овердловск-товар- 
ная полупустыми.

В чем же причины громадных не
догрузов? Директор Пово-Тагильского 
металлургического завода тов. Овча-
репко не организовал жесткого кон
троля над использованием грузов од’ 
емпости вагонов на станции Запад
ная, а весовщики Тагильского отда

ПЕРВЫЕ ЭКЗАМЕНЫ

весового пути.
Бездействуют весы на станциях 

Овердловск-сортировочпая и Надеж- 
; динский завод. Систематически не 
производится перевеска вагонов на 

’ станциях Баженове, Нижняя Салда и 
I Монетная, где весовые пути превра
щены в отстойники вагонов.

Еще более возмутительные факты 
происходят на Надеждинском отделе-

— Расскажите о посмертных из
менениях в человеческом теле.

— Перечислите виды эндокардита.
— Что такое эксудативпое воспа

ление?
— Какие вы знаете болезни серд-' 

ца?
Па все эти вопросы студентка- 

выпускница 502 группы лечебно
профилактического факультета Сверд
ловского медицинского института 
Раиса Вольхина, сдающая государ
ственный экзамен по патологической 
анатомии, дает четкие, содержатель
ные ответы. Видно, что девушка 
знает пройденный материал, хорошо 
подготовилась к государственному 
экзамену.

Такое же отрадное впечатление 
производит ответ студсвта-стигаендиз- 
та Федора Захарова, который обстоя
тельно рассказывает об аллергиче
ском воспалении и его особенностях, 
о важнейших вадах пороков разви
тия внутренних органов, о наруше
нии жирового обмена. В его вдумчи
вых ответах сказывается регулярная, 
планомерная работа в течение всей 
пятилетней учебы в институте. Не
даром в экзаменационной книжке 
тов. Захарова стоят только отличные 
и хорошие оценки.

Но вот перед экзаменационным 
столом студентка А. Опа путает
ся, пе может дать ни одного толко
вого ответа на вопрос. Экзамипатору, 
доктору медицинских наук профессо
ру Медведеву и членам экзаменаци
онной комиссии приходится вытяги
вать из нее почти каждое слово на
водящими вопросами. Иногда дело 
доходит до прямых подсказок, но и 
это мало помогает.

—• По какому способу окраши
ваются туберкулезные палочки? —- 
спрашивает профессор Медведев.

Студентка молчит.

—- «Ци... йи...»,—подсказывает
профессор.

Девушка продолжает молчать, 
тщетно стараясь припомнить нужную 
фамилию.

— Циля!—говорит, наконец, эк- 
заииватор.

— А! Слыхала!—'восклицает сту
дента...

Студентка А. получает «плохо». 
А, между тем, на третьем курсе опа 
но иатологической анатомии имела 
«отлогчнр». Чем же можно об’яспить 
такой резкий скачок? Очевидно, или 
тем, что студентка переоценила 
свои силы, решила, что не стоит осо
бенно готовиться к государственному 
экзамену по этому предмету’, коли на 
третьем курсе она сдала его на 
«отлично», или тем, что прошлая 
оценка была завышенной.

Почти такая же история происхо
дит и со студентом Г. Он не зна
ет, что такое саркома, не может 
сказать, чем вызывается брюшной 
тиф. А это не слабый студент, он 
мог бы сдать государственный экза
мен хорошо. Но, видимо, он также 
переоценил свои знания.

Первый государственный экзамен 
в Медицинском институте по патолэ- 
ничеекой анатомии дал следующие 
результаты: 9 «отлично», 7 «хор> 
шо», 4 «посредственно» и 3 «пло
хо». Важно отметить, что все без 
исключения студенты безошибочно 
разбираются в препаратах. Это сви
детельствует о хорошо поставлен
ных практических занятиях,

Однако надо указать на существ 
венный недостаток в проведении са
мого экзамена: сам экзаменатор И 
члены экзаменационной комиссии 
слишком увлекались наводящими во
просами, которые порой прямо на
талкивали студентов на правильный 
ответ.

Е. АЛЕКСАНДРОВИЧ.

нии. По приказу руководства дороги 
вагоны, погруженные рудой, со стан
ции Бокситы до сдачи в эксплоата- 
цию весов должны в обязательном

Подсочка березы

организовать земельную площадь», 
«Тематика опытно-натуралистиче
ских работ па пришкольпых участ
ках», «Учет учебно-опытнической 
работы» и др.

Главный агроном райзо т. Бесту
жев рассказал о возделывании ого
родных культур. Заведующий хатой- 
лабсфаторней тов. Панов ознакомил 
собравшихся с выращиванием кок- 
сагыза.

ДОДОНОВА.
Заведующая районным педаго
гическим кабинетом.

ЗДАНИЯ ДЛЯ ШКОЛ ФЗО 
И РЕМЕСЛЕННЫХ УЧИЛИЩ

В связи с значительным расши
рением в этом году контингента уча-I 
щихся системы государственных 
трудовых резервов предстоит круп
ное строительство зданий школ ФЗО, 
ремесленных и железнодорожных 
училищ.

В Свердловске, И.-Тагпле, Перво
уральске, Краспоуральске, Ревде, 
Камышлове и других городах нашей 
области уже в этом году будет по
строено и переоборудовано 18 эда
кий, предназначенных под учебные 
корпуса, мастерские, общежития и 
столовые. Кроме того, в Свердлов
ске начнется строительство нового 
типового ремесленного училища па 
400 мест и двух общежитий с окон
чанием стройки в будущем году.

Капитальные вложения в строи
тельство всех этих школ и училищ 
Главным управлением трудовых ре
зервов составят 13 миллионов 88 
тысяч рублей.

Собственное понятие
Понятие «некомплектная продук

ция» на заводе «Спартак», оказы
вается, весьма условное. Напри
мер, главный инженер тов. Саевич 
весьма своеобразно трактует этот во
прос. Изготовили на заводе путепод’- 
емнпк, но у него пет двигателя, це
пей и многого другого. И все же этот, 
столь незавершенный агрегат счи
тается здесь комплектной продук
цией.

Такой путепод’емник, хотя и без 
мотора, цепей и др., любезно при
нимается старшим инспектором ОТК 
завода тов. Павловым как полностью 
завершенный агрегат, а начальник 
планового отдела тов. Антипин с ве
дома главного инженера показывает 
его в графе выполненной товарной 
протугопии.

Подобная же картина наблюдается

и с выпуском редукторов для земле
соса. Согласно проекту, венец чер
вонного колеса редуктора должен 
быть бронзовым. Но бронзы на заво
де пет. Трест разрешил заводу вы
пускать регчужторы с чугунными вен
цами, но при условии обязательной 
выдачи к каждому редуктору запас
ного венца. Цена редуктора с брон
зовым венцом утверждена 7900 руб
лей, в эту сумму входит стоимость 
бронзового венца 2400 рублей.

Завод выпустил восемь редукторов 
с чугунными венцами, причем запас
ных венцов к редукторам не давал. 
ОТК завода продукцию принял, а 
плановый отдел провел ее по Полной 
стоимости 7900 рублей за штуку, 
хотя фактическая их стоимость 5500 
рублей. ч

Г. ИВАНОВ.

Штурмовщина продолжается
Верхне-Салдипский завод сталь-1 

конструкций (директор т. Пшенич
ный, секретарь партбюро т. Осокин) 
все еще не научился работать стро
го по графику. С начала месяца 
идет раскачка, а под конец—штур
мовщина и беспорядок.

Взять последний месяц. До 27 ап
реля в цехах работа шла с прохлад
цей, а в последние три дня штур
мовали. Цех обработки па протяже
нии всего месяца был загружен па 
40—50 проц. 27 апреля передали 
нам заказ на прогоны, дымовую 
трубку, бункера и др. Па диспетчер
ском совещании нач. цеха т. Ростов

цев получил задание закончить весь 
заказ к 29 апреля. Задание было вы
полнено, по какой ценой? В тот же 
день цех получает дополнительное 
задание—срочно обработать балки. 
Опять началась кутерьма.

Разве это планирование? Цех об
работки весь месяц по был загружен 
работой,—нам говорили пет металла. 
Откуда, же он взялся в последние 
числа апреля? Оказалось, ‘металл ле
жал па складе с марта—февраля.

Такая работа говорит о том, что 
па заводе до сих пор пе выполняют
ся решения XVIII партконференции.

Н. РЫБАКОВ.

лепил движения, контролирующие ра- ПОрЯдке проходить перевеску на ста 11- 
боту клиентуры, не принимают ре- ци.и Красный железняк. Замести- 
шительпых мер к устранению надо- , тель начальника Надеждинского от- 
груза. ' деления движения тов. Столбов и

Безответственно относятся к ра- диспетчеры систематически игпорп- 
циопальпому использованию грузо- руют этот приказ и указания ПЕНС, 
под’еипости вагонов и руков> ; В результате вагоны, имеющие боль- 
дители Северо-Уральского бокентово- шие недогрузы, отправляются на 
го рудника. С 1939 года они, имея‘ расстояние до трех тысяч юиломет- 
100-топпыв весы, до сих пор их не ров.
установили. Если учесть, что быва-1 7 апреля диспетчер Борисов пропу- 
ют случаи, когда маршруты с бок- ■ стал без перевески па станцию
ситовой рудой имеют недогрузы до 
80—100 тонн, можно себе предста
вить, какой ущерб нанесен железно
дорожному транспорту и промышлен
ности за два с лишним года!

Странно, что даже и после реше- • 
пия XVIII партийной конференции 
бокситовое рудоуправление (директор 
тов. Алешин) вместо того, чтобйч 
сдать весы в эксплоатацпю к перво
му мая, только несколько дней тому 
•назад приступило к их установке, 
причем работы идут крайне медленно.

Виновны и руководители управле
ния дороги имени Л. М. Кагановича. 
До сих пор не наведен порядок в 
весовом хозяйстве. Многие вагонные 
весы не используются. На станции 
Смычка, например, при разработке 
технологического процесса путь, 
предназначенный для пропуска ваго
нов на весы, не включили в специа
лизацию путей и превратили его в 
отстойник неисправных вагонов.

Красный железняк два поезда. 
13 апреля диспетчер Денисов дал 
приказ начальнику станции Крас
ный железняк: «На основании ука
заний начальника отделения, поезд 
№ 1036 с бокситовой рудой пропу
стить без перевески». На другой 
день тов. Столбов «разрешил» про
пустить без перевески поезд № 1036. 
17 апреля тов. Борисов вповь «пред
ложил» отправить без перевески по
езд № 802. На другой день то же 
самое сделал дежурный по отделе
нию Опарин. И так ежедневно.

Казалось бы, чего проще — пере-| 
смотреть специализацию, восстано
вить весовой путь и производить' 
перевеску вагонов, но этого не де-1 
лается. Между тем, это мероприятие^ 
нисколько не отразилось бы па тех
нологическом процессе работы стан
ции Смычка.

Аналогичное положение и па 
станции Турппск, где новые статон- 
ные вагонные весы не используются 
из-за сутяжничества между дистан
цией пут» и грузовой службой. Не
сколько месяцев они никак пе могут 
решить такой «сложный» вопрос —•*

Приказы НКПС об улучшении ис
пользования грузопод’емности вагонов 
дороги им. Л. М. Кагановича пе вы
полнены. За три месяца этого года 
только при контрольной перевеске 
обнаружено с недогрузом большое ко
личество вагонов. Иначе говоря, про
мышленные предприятия недополучи
ли несколько поездов с такими цеп
ными грузами, как металл, руда, 
флюсы.

Решения XVIII партийной конфе
ренции требуют резкого улучшения 
работы железнодорожного транспорта 
и промышленности. В борьбе за рен
табельность, за выполнение произ
водственных планов, снижение себе
стоимости продукции и перевозок 
громадную роль играет рациональное 
использование грузопод’емности ва
гонов. Эти мощные резервы увеличе
ния погрузки ж выгрузки должны 
быть использованы полностью.

Б. ДОЛИВОВ.
Инженер.

Береза относится к числу немногих 
лиственных древесных пород, кото
рые весной, . при ранении, выделяют 
сладкий сок. Сок березы содержит 
от 0,6 до 3,5 проц. сахаристых 
веществ. Исследования березового со
ка показал», что оп содержит, кроме 
сахара (вягноградпого-фруктового), ряд 
зольпых веществ: кальция, калия, 
натрия и др., небольшое количество 
белка и яблочной кислоты.

Па Урале впервые опыты по под
сочке березы организовала б. Сверд
ловская научно-исследовательская ле
сохимическая стаппия, пыне лесная 
опытная станция. В 1936 году стан
ция. получив березовый сок, решила 
переработать его в вино. Опыты 
удались. Была подготовлена первая 
опытная партия березового впна — 
600 литров.

На оспове этих опытов в 1937 го
ду стапцпя расширила подсочку 
березы, добыв более 200 тонн бере
зового сока. Было изготовлено 20 
тыс. литров вина, с успехом реализо
ванного в г. Свердловске; креме того, 
160 тыс. лптров сока было перера
ботано в полусироп, и оп был 
использован Свердвипзаводом, как 
заменитель яблочных соков в произ
водстве плодово-ягодных вин.

С тех пор опытная станция не
прерывно ведет наблюдения за сокэ- 
нстсчепием у одних и тех же берез. 
Мы стремимся получить ответ па 
весьма важные вопросы: каково бу

дет сокоистеченпе на 2 — 5 году 
подсочки, будут ли изменяться 
из года в год сахаристость сока и, 
наконец, как отразится пятплетпяя 
подсочка на жизни березы?

В нынешнем году станция про
водит пятый сезон наблюдений. 
Однако уже теперь можно определен
но сказать, что трех-четырехлетпяя 
правильная подсочка березы позво
ляет ежегодно получать 80—100 
литров сока от каждого дерева за се
зон, который продолжается 25 — 30 
дней. Сахаристость сока устойчива и 
не снижается против первого года 
подсочки. Состояние подсочеппых 
берез вполне здоровое.

Облсовет депутатов трудящихся 
и Свердловский обком ВКП(б) обяза
ли облпишепром, облторготдел, лес- 
продторг и облпищепромсоюз органи
зовать нынче промышленную добычу 
березового сока для использования 
его непосредственно в натуральном 
виде, а также па изготовление кваса, 
вппа п сиропов.

Из-за затяжной, холодной весны 
сезон сокоистеченпя у березы 
в этом году заметно запаздывает. 
Обычно в прошлые годы подсочка 
березы начиналась 16 — 20 апреля. 
Это обстоятельство должны учесть 
заготовители сока и организованно 
встретить первый промышленный 
сезон добычи березовых соков.

И. ОРЛОВ.

ПИСЬМА В РЕДАКЦИЮ
Где купить ведро, дойник, ушат?

„Пионер
Около десяти лет тому назад в 

таежном селе Герасвмогже, Верхно- 
Тасдинского района, нашей области, 
трагически погиб пионер Павлик Мо
ровое, решительно и смело выступиз- 
ший с разоблачением преступлений 
своего отца и возглавивший в Ге* 
расимоэке борьбу с озлобленной ку
лацкой сворой, которая всеми сред
ствами хотела сорвать коллективиза
цию. Героическое имя Павлика Моро
зова стало самым дорогим и близким 
советской детворе, оно знакомо каж-1 
дому советскому патриоту. Миллионы 
юных граждан вашей рожны ста
раются подражать Павлику.

О пионере Морозове уже сложены 
песни, написаны книги. Его образ 
запечатлей красками па полотне, из-' 
ваяв из мрамора. Советский театр 
тоже сделал попытку воплотить 
на сцене этот обаятельный образ. 
В прошлом году; Московский театр 
юного зрителя поставил пьесу писа
теля А. Яковлева «Пионер Павед 
Морозов», написанную по однэимен 
ной повести того же автора. В пы 
вешнем году эту пьесу юные зрите
ля Свердловска увидели на сцене 
своего театра.

Чтобы достойно оценить спектакль 
Свердловского театра юного зрителя 
«Пионер Павел Морозов», необходимо 
несколько слов сказать о пьете 
А. Яковлева.

Надо признать, во-первых, что 
А. Яковлев, как драматург, повто
рил ошибку некоторых авторов дра
матических произведений, изображаю
щих конкретные исторические лица 
в события: он написал пьесу хро 
впкально-очеркового плана, прене
брегши детальной разработкой ев 
сюжета и композиционной собранно
стью. Получился, таким образом, 
драматический очерк, состоящий оз

Павел Морозов
О СПЕКТАКЛЕ 

В СВЕРДЛОВСКОМ ТЕАТРЕ 
ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ

нескольких эпизодов, связанных 
между собою лишь единством основ
ного героя.

Во-вторых, большинство персо
нажей пьесы обрисовано А. Яковле
вым поверхностно, односторонне. Ку
лаки у него поделены лишь одними 
волчьими повадкам»; Татьяна Моро
зова, мать Павлика, только охает и 
сокрушается; Павлюк держится ге
ройски, по в характере его даже 
не проглядывает наивная непосред
ственность двепадцатилетнего маль
чугана; учительница Кабина произ
носит общие, малозначащие фразы, 
а уполномоченный райкома партии 
Самсонов наблюдает за происходящим 
со стороны. Все эти персонажи—ве 
живые люди, а лишь бледные отра
жения их, упрощенные схемы. Это, 
скорее всего, плакатные фигуры, 
но не живые участники событий.

Эти недостатки пьесы А. Яковле
ва частично можно об’яспить тем, 
что автор, хотя и имеющий богатый 
писательский опыт, пользовался ма
териалами из вторых рук, писал, 
главным образом, по книгам других 
авторов, из которых некоторые были 
очевидцами действительных событий 
в Герасимовке. Можно ли, однако, 
серьезно упрекать А. Яковлева за 
то, что он взялся писать о Павлике 
Морозове? Нам кажется, что нот, 
ибо А. Яковлев, писатель, живущий 
в Москве, попытался сделать то, что 
до сих пор не сделали, но должчы 
и обязаны были сделать свердлов
ские писатели, глубже и всесторон
не знающие жизнь крестьянства

уральского севера, для которых образ 
Павлика Морозова более энаком в 
близок.

Пе имея в портфеле местной, 
уральской пьесы о Павлике Морозо
ве, Свердловский театр юного зрите
ля вынужден был ставить пьесу
A. Яковлева, несмотря па ее суще
ственные недостатки. П, надо при
знать, что театр достаточно хорошо 
справился с постановкой. Режиссер
B. Игренев довольно удачно разре
шил целый ряд сцеп. Он сумел до
биться напряженной приподнятости 
и горячего накала страстей в труд
ной массовой сцене суда над отцом 
Павлика. Сцена в доме Морозовых, 
когда Павлик возвратился из города, 
куда он ездил с первым красным 
обозом, режиссерски сделана также 
хорошо. В. Игренев проявил здесь и 
глубокое понимание детской психики 
и сумел подчеркнуть роль Павлика, 
как вожака п организатора.

Напрасно, однако, В. Игренев, сле
дуя за автором пьесы, ослож
нил действие первого акта, при
дав тайному кулацкому сговору н» 
дворе Морозовых характер разгуль
ного пиршества с пьяными песнями, 
свистом и плясками. На сцене дет
ского театра это звучит особенно 
грубо, почти натуралистически. Вме
сте с тем, это и неправдоподобно, 
так как чересчур упрощает ковар
ные замыслы врага, па самом деле 
действовавшего тихой сапой. Непра
вильно, по-нашему, режиссер истол
ковал и образ Татьяны Морозовой. Он 
наделил ее чертами мелодраматической 
героини, которая па протяжении всего 
спектакля вздыхает, голосит и утирает 
слезы. Это придает спектаклю, п без 
того наполненному трагизмом, удру
чающий. мрачноватый тон. которого

не побеждает даже зовущая я сох- 
нечпая жизнерадостность, звучащая 
в последнем акте.

Образ Павлика, исполняемый ар
тисткой Е. Морозовой в рамках дра
матургического материала, предо
ставленного ей автором пьесы, убе
дителен. Артистка создает характер 
скромного и любознательного, рано
понявшего идиотизм старой деревен
ской жизни мальчика, который, не
взирая пи па какие опасности, рвет
ся к счастливому будущему, к радо' 
стпому труду в дружном коллективе. 
По излишняя сдержанность, неуве
ренная осторожность Е. Морозовой 
ослабляют впечатление от образа, 
создаваемого ею. Более ярко в пси
хологически тонко исполняет роль 
Павлика артистка Е. Лялина.

Артист А. Мажалаюпас в рота 
Трофима, отца Павлика, прав
диво изображает угрюмую и злоб
ствующую натуру подкулачника, 
пробравшегося на пост председателя 
сельского совета. Откровенную и 
жгучую ненависть к росту новей 
жизни, мрачную решимость на все 
и жестокость сильно передает артист 
П. Прокаев в образе деда Сергея 
Сергеевича. Артист А. Викторов, нс 
полпяющий роль Кулуканова, уве
ренно, смелыми штрихами рисует 
хитрого, не менее опасного врага. 
II если зритель остается внутренне 
неудовлетворенным этими образами, 
то алтгеры в этом пе виноваты: они 
сделали много, чтобы воплотить скуд
ный яковлевский текст в живых че
ловеческих характерах.

То же самое можно сказать и о 
других актерах. Е. Малаховская с 
большой экспрессией ведет роль 
Татьяны Морозовой, она послушна 
и автору и режиссеру. Пе отходит 
от их указаний и 0. Ломоносова, ко
торая выступает в роли бабки, 
строгой и ворчливой старухи, озлоб- 
лешой а хепшой кушачка.

Трудно говорить об игре артистов 
Е. Степанова и Т. Шпрингфельд 
(Самсонов и Кабина). Слишком не
благодарный драматургический мате
риал оказался в их распоряжении. 
И кав бы они ни старались проявить 
на сцене свой художественный вы
мысел, полноценности образов опи 
достигнуть пе могут, так как роли 
их пе написаны А. Яковлевым.

В пашем колхозе есть четыре круп
ных фермы: молочнотоварная, овце
водческая, свиноводческая и птице
водческая. Естественно, что дояркам, 
свинаркам, овцеводкам, птичницам 
нужна посуда. Всего по форме нужно 
30 ведер, 8 дойников, молоковес, 
семь ушатов, три бака, три бидона. ; 
20 мисок. Без этого инвентаря никак 
пе обойдешься.

В связи с постановлением о допол
нительной оплате труда за сверхпла
новую продукцию требуется точный 
учет, а у пас нечем измерять мо
локо. До этого весили «наглядно».

— По теперь дело так не пойдет, 
—заявляет зав. фермой Козлов,—да 
ппого учета и доярки требуют. Достать 
молоковес и прочий инвентарь мы ни
как пе можем, хотя пе первый год 
ходатайствуем перед снабжающими 
организациями.

В прошлом году далп заявку сель- 
хозенабу, а он отказался, вторую за- 
явку в феврале этого года постигла 
такая же участь.

— Ждите, придет—дадим,—отве
чает работник сельхозснаба.

0 сам не йерит, что он придет.
Ездили в Свердловск два раза, толь

ко деньги зря потратили. Кроме этих 
товаров, не можем еще достать листо
вого железа, гвоздей, стекла, а для 
нас это необходимо: в нынешнем го
ду намечено большое строительство.

Плохо торгует паш Тугулымскпй 
I райпотребсоюз. Надо подхлестнуть и 
сельхозспаб, чтобы лучше заботился 
о колхозах.

М. МИТЮШОВ.
Колхоз «Вторая пятилетка», Ту- 
гулымского района.

Об исполнении колоритного обра
за старого партизан* Поутпчика ар
тистом В. Беловым можно сказать, 
что оно очень удачное. В. Белов 
проявил себя в этой роли, как вдум
чивый и способный актер.

Надо отметать искренность и на
ивную простоту детской души, пе
редаваемую артистками А. Сергеевой 
и Е. Волосковой, которые играют 
роли Алеши и Феди, младших брать
ев Павлика.

Художественное оформление спек
такля (И. Вахонин) и музыкальное 
соЛтровождение (В. Щелоков) сделаны 
культурно, в суровых реалистических 
красках, что вполне гармонирует 
с общим звучанием спектакля.

Свердловский театр юного зрителя 
сделал правильно, поставив «Пионера 
Павла Морозова» на своей сцепе. 
Он обогатил свой репертуар спектак
лей, имеющим большое общественно- 
политическое и воспитательное зна
чение.

По было бы еще правильнее и 
лучше, если бы театр продолжил 
свою работу над темой о Павлике 
Морозове, привлекши к этому сверд
ловских писателей. Театру нужно 
более значительное по своим идей
ным и художественным качествам 
драматургическое произведение, чем. 
пьеса А. Яковлева. Героический об
раз Павлика Морозова, страстпзго 
бойца и юного патриота, достоян 
подлинно монументального воплоще
ния на театре.

г Вл. ИЛЬИЧЕВ.

Сохраним лес от огня
С наступлением весеппе-летнего 

сезона усиливается опасность лес
ных пожаров. Вее лесные хозяйства 
должны своевременно подготовиться 
и мобилизовать пасслеппе па сохра
нение лесов от огня. Коллектив на
шего Таватуйского лесхозучастка 
треста Свердлов выполняет все про
тивопожарные мероприятия. Штат 
огпевщиков на пожарные вышки 
укомплектован, полностью подготов
лен инвентарь—лопаты, топ эры, 
пилы. Все работники лесной охраны 
заключили между собою договоры на 
образцовое выполнение против яго- 
жарных мероприятий.

Хорошо организована и массовая 
работа. С рабочими, лесорубами,

охотниками, пгкольпикам!» проведе
ны беседы, на которых присутство
вало 1250 человек. В селах Таватуй 
я Тарасково выбраны тройки по борь
бе с лесными пожарами и созданы 
две добровольных пожарных дружи
ны из 32-х человек.

Успешно ведутся лесоучасткам я 
другие хозяйственные работы. Зада
вив на первый квартал по сбору 
сосновой шишки выполнено п* 
117 процентов. Переработано 19 
тонн шишки, из которых полученс 
230 килограммов семяп.

К. ГОРЛОВ.
Заведующий Таватуйским лес- 
хозучастком.

По следам наших выступлений 
_ ____________________ I   ■ —■

«о
В статье, палепатр.нпой в «Ураль

ском рабочем» за 16 апреля, т. Хо
ванова указывала на низкое качест
во лечебной помощи в ряде полик
линик и амбулаторий нашей обла
сти. В некоторых случаях прием 
больных в амбулаториях и обслужи
вание на дом!у ведется фельдшерами, 
часто пецостаточно опытными.

Оолздравотдел сообщил ретакцпи о 
принятых им мерах по улучшению 
юедпцшнского обслуживания насе
ления. Прием больных в поликли
никах и амбулаториях г. Сверд-

КАЧЕСТВЕ ЛЕЧЕБНОЙ ПОМОЩИ »
ловска производят врачи, прикреп
ленные к участкам. Он® же ока
зывают медпомощь па дому. К 
амбулаториям и поликлиникам горо
да прикреплены для постоянной 
консультации профессора, доценты, 
кандидаты медицинских наук и 
ассистенты клиник. На-днях лечеб
ной инспектурой облзиравотаела 
проверена работа амбулаторий и 
поликлиник.

Облэдравотдел командировал в райо
ны 11 медицинских работников 
Г. Свердловске для проверки работы 
поликлиник и амбулаторий и оказа
ния помощи райздравотделам.
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ВЫСТУПЛЕНИЕ
ЛЛОЙД ДЖОРДЖА 
В ПАЛАТЕ ОБЩИН

ЛОНДОН, 8 мая (ТАСС).
Министерство информации пере

дает, что вчера в палате общин вы
ступил Ллойд Джордж.

Ллойд Джордж заявил о своем со
гласии с тем, что Англия должна 
был» пойти на любой риск, чтобы 
оказать помощь греческой армии. 
Однако, сказал он, не было еще вой
ны, в которой дипломатия играла 
бы такую большую роль, как сейчас. 
Самые тяжелые поражения, продол
жал Ллойд Джордж, мы понесли в 
области дипломатии.

Ллойд Джордж оказал, что, как он 
всегда считал, нынешняя война бу
дет продолжительной и что чем 
дольше она будет итти, тем лучши
ми будут шансы Англии. Но ей при
дется пережить очень мрачные вре
мена.

Касаясь помощи Англии со сто
роны США, Ллойд Джордж заявил: 
«Если Америка намерена дать нам 
возможность догнать и перегнать 
Германию, то она должна делать зна
чительно больше, чем, судя по всем 
имеющимся сведениям, делает сей
час. Тем временем нам необходимо 
упорядочить использование рабочей 
силы и создать запасы продоволь
ствия».

Ллойд Джордж указал, что при 
премьер-министре должен быть обра
зован небольшой военный содет в 
составе трех или четырех «совер
шенно независимых, опытных и здра
вомыслящих людей».

Ллойд Джордж воздержался от го
лосования вотума доверия прави
тельству.

, АМЕРИКАНСКАЯ 
ПОМОЩЬ АНГЛИИ

НЬЮ-ЙОРК, 8 мая (ТАСС).
По сообщению агентства Юнайтед 

Пресс, палата представителей боль
шинством в 266 против 120 голо
сов приняла законопроект, представ
ляющий президенту право реквизиро
вать иностранные суда, укрывшиеся 
в американских портах. Агентство 
отмечает, что принятый законопроект 
коснется свыше 100 иностранных 
пароходов, находящихся в американ
ских портах, в том числе 28 италь
янских и двух германских, недавно 
конфискованных американскими вла
стями. Ожидают, что этот зако
нопроект будет в ближайшее вре
мя принят также сенатом. Согласно 
циркулирующим слухам, США наме
рены передать Англии часть конфис
кованных судов.

В беседе с представителями печа-
ти, морской министр США Нокс зая
вил далее, что Англия обратилась к 
США с просьбой передать ей около 
115 небольших военных кораблей, в 
том числе торпедные катеры, минные 
заградители и тральщики.

ВАШИНГТОН, 8 мая (ТАСС).
Американская правительственная 

морская комиссия заявила, что с ок
тября 1939 года до конца марта 
1941 года она выдала разрешение на 
продажу или приписку к регистрам 
других стран на 401 судно общим 
водоизмещением 1.336 тыс. тонн. Из 
иих 180 судов водоизмещением свы
ше 645 тыс. тонн приходится на 
долю Англии.

США И ЭЙРЕ

НЬЮ-ЙОРК, 9 мая (ТАСС).
Как передает агентство Юнайтед 

Пресс, США рассматривают вопрос о 
снабжении Эйре вооружением и про
довольствием при условии, что пра
вительство Эйре даст гарантии ни 
при каких обстоятельствах не ис
пользовать эти вооружения против 
Англии.

АССИГНОВАНИЯ НА ВО

НЬЮ-ЙОРК, 8 мая (ТАСС).
7 мая Рузвельт подписал законо

проект об ассигновании в следующем 
бюджетном году 3.415 млн. долларов 
на военные нужды, в том числе 
1.515 млн. на строительство новых 
военных кораблей, 434 млн. на уси
ление авиации военно-морского флота, 
142 млн. на модернизацию сущест
вующих военных кораблей и 331

ИНЫЕ НУЖДЫ В США

млн. на строительство военно-мор
ских баз и станций.

Комиссия по морским делам пала
ты представителей одобрила законо
проект, предусматривающий ассигно
вание дополнительно 57 млн. долла
ров на строительство станций дири
жаблей в США и в 5 других местах 
за пределами страны.

ПРЕДСТОЯЩИЕ МАНЕВРЫ В США

НЬЮ-ЙОРК, 9 мая (ТАСС).
По сообщению агентства Ассоши- 

эйтед Пресс, военное министерство 
США об’явило, что с 24 мая до 30 
ноября в разных районах США со- 

! стоятся крупнейшие маневры, в 
! которых примет участие свыше 550 
| тыс. солдат. Кроме того, частично 

будут участвовать 800 тыс. чело
век. Основные маневры будут про
исходить в штатах Луизиана, Север
ная и Южная Каролина и Вашинг
тон. Там будут действовать броне
танковые дивизии, военно-воздушные 
силы и парашютисты.

Война в Европе, Африке и Азии
ДНЕВНИК ВОЕН НЫХ ДЕЙСТВИИ

На англо-германском фронте по- 
прежнему отмечается активность 
авиации воюющих сторон.

В вочь на 9 мая, сообщается в 
сводке германского командования, 
германская авиация атаковала порт 
Гулль. В доках, ра окладах и зерно
хранилищах вспыхнули пожары. Гер
манские самолеты, совершившие на
лет на Центральжую Англию, сбро
сили бомбы всех калибров на про
мышленные предприятия, главным 
образом, Ноттингема. Бомбардировке 
подверглись также портовые соору
жения и промышленные предприятия 
в Южной Англии. В прибрежных 
водах Восточной Англии и Шотлан
дии германские вооруженные силы 
потопили один английский пароход и 
причинили сильные повреждения ше
сти другим судам.

В ту же ночь, передает агентство 
Рейтер, небывало большое число анг
лийских самолетов совершило интен
сивный налет на ряд районов Герма
нии, в том числе на Гамбург я 
Бремен. Как сообщается в сводке гер
манского командования, в результате 
бомбардировки заказанных пунктов 
крупными силами английской авиа
ции произведены разрушения в не
которых промышленных предприя
тиях. Одиночные английские самоле
ты, говорится в той же сводке, ми
новав Берлин, проникли на террито
рию Познанской области. В ночь н» 
9 мая в Берлине была об’явлена 
воздушная тревога, длившаяся свыше 
двух часов.

В бассейне Средиземного моря за 
последние дни наибольшую актив
ность проявляет авиация воюющих 
сторон. Германо-итальянская авиация 

| направляет основной удар против 
| коммуникаций и опорных баз англи- 
| чан в Средиземном море. Английские 

же самолеты бомбардируют опорные 
пункты германо-итальянских войск 
в Ливии. В сводке итальянского 
командования указывается, что 
8 мая итальянские самолеты-тор
педоносцы атаковали в западной 
части Средиземного моря караван 
английских судов, конвоируемый 
двумя линкорами, авианосцем и не
сколькими крейсерами и эсминцами. 
Торпедированы два крейсера, один 
эсминец и один пароход, поврежде
ны один линкор, авианосец и два 
парохода. В Эгейском море, говорит
ся далее в сводке, морские и пехот
ные части итальянцев заняли при 
поддержке авиации греческие острова 
Самос и Фурии. Германо-итальянская 
авиация, передает каирский коррес

БОМБАРДИРОВКА СУЭЦКОГО КАНАЛА

ЛОНДОН, 9 мая (ТАОС).
В переданном агентством Рейтер 

сообщении египетского министерства 
внутренних дел говорится, что в 
ночь на 8 мая неприятельская авиа
ция два часа бомбардировала эону 

ИТАЛЬЯНЦЫ ЭВАКУИРОВАЛИ 
ДЕБАРЕХ

ЛОНДОН, 8 мая (ТАОС).
Агентство Рейтер сообщает, что 

по сведениям, поступившим в Лон
дон с абиссинского фронта, итальян
цы эвакуировали Дебарех, располо
женный в 70 километрах к северу 
от Гейдара.

пондент агентства Юнайтед Пресс, 
совершила также налет на Суэцкий 
канал. В коммюнике египетского ми
нистерства внутренних дел отмечает
ся, что в ночь на 8 мая неприя
тельская авиация в течение двух ча
сов бомбардировала эону Суэцкого 
канала. По сообщению корреспонден
та агентства Рейтер, в Александрии 
были об’явлены две воздушные тре
воги. Английские военно-воздушные 
и морские силы бомбардировали Бен
гази.

В районе Тобрука, согласно свод
ке германского командования, — ар
тиллерийская перестрелка и деятель
ность разведывательных отрядов. В 
сообщении агентства Рейтер также 
отмечается незначительная актив
ность военных операций в секторе 
Тобрука.

В Восточной Африке, в Абисси
нии, сообщает агентство Рейтер, 
продолжается борьба у АмбагАлаги 
(к северу от Аддис-Абебы). Англий
ские части заняли новые позиции. 
В другом сообщении агентства Рей
тер указывается, что итальянцы 
эвакуировали Дебарех, расположен
ный в 70 клм. к северу от Гейдара.

В Ираке военные действия про
должаются в районах Басры и Хаб
бания. В сводке иракского командо
вания, переданной агентством Рейтер 
со ссылкой на багдадского коррес
пондента агентства Гавас Офи, отме
чается, что на южном фронте (в 
районе Басры) между иракскими па
трульными частями и английскими 
войсками произошел ряд столкнове
ний. В Басре, говорится в другом 
сообщении агентства Рейтер, англий
ские войска заняли несколько зда
ний, в том числе банки и телеграф, 
встретив при этом лишь незначи
тельное сопротивление иракских ча
стей. В районе Хаббания—положение 
без перемен. Отмечается также ак
тивность английской авиации на 
пражском фронте. Английские само
леты, говорится в коммюнике анг
лийского командования на Ближнем 
Востоке, бомбардировали аэропорт 
Багдада, причинив повреждения зда
ниям аэродрома и взлетной дорожке. 
Кроме того, английская авиация 
сбросила бомбы на самолеты против
ника, находившиеся на аэродроме 
Гинаиди. Иракские войска, занимаю
щие позиции к востоку от озера 
Хаббания, были атакованы с воз
духа.

9 мая (ТАСС).

Суэцкого канала. Повреждены госу
дарственные железные дороги, теле
граф и телефон. Жертв нет. Во вре
мя налетов была приведена в дей
ствие зенитная артиллерия.

ПРИБЫТИЕ ИРАКСКОГО 
МИНИСТРА ОБОРОНЫ 

В АНКАРУ

АНКАРА, 8 мая (ТАСС).
Иракский министр обороны Наджи 

Шевкет прибыл в Анкару со специ
альной миссией, связанной с посред
ничеством Турции в англо-иракском 
конфликте.

В последний час
ПОДПИСАНИЕ МИРНОГО ДОГОВОРА 

МЕЖДУ ФРАНЦИЕЙ И ТАЙ

ТОКИО, 9 мая (ТАСС).
Как сообщает агентство Домей 

Цусин, сегодня подписан мирный 
договор между Францией и Таи. В 
опубликованном по этому поводу со
общении Японского информацион
ного совета указывается, что содер
жание договора, за исключением не
скольких пунктов, почти полностью 
совпадает с содержанием предвари
тельного соглашения об урегулиро
вании пограничного конфликта меж
ду Таи и Французским Индо-Ки
таем, парафированного И марта. 
Договор предусматривает передачу 
округов Паклай и Бассак, а также 
большей части Камбоджи-Таи и де
милитаризацию отходящих к Таи 
принадлежавших Камбодже террито
рий. Таи разрешается держать там 
только полицейские части и запре
щается возводить укрепления, 
строить военные аэродромы и т. д. 
Предусматривается также выплата 
Франции правительством Таи 6 млн. 
пиастров, которые должны быть 
внесены в течение 6 лет.

Одновременно Японией и Фран
цией, а также Японией и Таи под
писаны протоколы о гарантии и о 
политическом взаимопонимании. По 
протоколу, подписанному Японией 
и Францией, Япония гарантирует 
окончательный характер разрешения 
опора в результате подписания мир
ного договора; Франция обязуется 
установить дружественные и добро
соседские отношения между Япо
нией и Французским Индо-Китаем и 
заявляет, что Французский Индо- 
Китай не имеет намерения вступать 
с третьей державой или державами 
в какие-либо соглашения, предус
матривающие такого ' характера по
литическое, экономическое или воен
ное сотрудничество, которое прямо 
или косвенно может быть напра
влено против Японии.

Протокол, подписанный Японией 
п Таи, полностью совпадает по со
держанию с японо-французским.

ДВИЖЕНИЕ СУДОВ 
ЧЕРЕЗ ГИБРАЛТАРСКИЙ 

ПРОЛИВ

БЕРЛИН. 9 мая (ТАСС).
Германское информационное бюро 

передает из Парижа, что два фран
цузских каравана судов в сопровож
дении военных кораблей прошла 
вчера через Гибралтарский пролив 
в направлении к Атлантическому 
океану.

НЬЮ-ЙОРК, 9 мая (ТАСС).
По • сообщению агентства Ассо- 

шиэйтед Пресс из Алхесираса, два 
больших английских военных транс
порта прошли через Гибралтарски! 
пролив в Средиземное море в сопро
вождении двух крейсеров и эсмин
ца. Вчера через Гибралтарский про
лив прошли два каравана француз
ских грузовых судов—один в сторо
ну Атлантического океана, другой 
в сторону Средиземного моря.

Завтра старт III эстафеты 
имени „Уральского рабочего46

Большим спортивным праздни
ком — эстафетой имени газеты 
«Уральский рабочий» — свердлов
ские физкультурники откроют 
завтра сезон спортивной весны.

Многие десятки команд, борясь 
за первенство, пробегут по глав
ным улицам Свердловска.

Старт эстафеты будет дан в 
3 часа дня на площади 1905 года. 
Бегуны с эстафетной палочкой в 
руках устремятся по улице 
Ленина до Московской. Здесь 
физкультурники повернут обратна 
и проследуют по улице Ленина 
до Второй Восточной. Снова по
ворот и мимо Городка чекистов,

НАУЧНЫЕ РАБОТЫ 
ГОРНОГО ИНСТИТУТА

При Свердловском горном ин
ституте работает несколько науч
но-исследовательских групп. Груп
па доцента Малахова с 1939 г. 
изучала вещественный состав 
руды Пышминско-Ключевского ме
сторождения. Установлено, что оно 
имеет промышленное значение не 
только по меди, но и по редким 
металлам. Сейчас его уже рас
сматривают, кале комплексное. На
родный комиссариат цветной ме
таллургии дал работе института 
высокую оценку.

Институт выполнил проектную 
работу для восстановления Аро- 
машевского рудника (около гор. 
Реж). Исследования показали со
держание большого процента 
сурьмы.

Лабораторные опыты доказали 
рентабельность обогащения низ
копроцентных графитизированных 
гнейсов.

Кафедра маркшейдерских работ 
(заведующий профессор Оглоблин) 
разработала противооползневые 
мероприятия на Богословских 
угольных копях. По их внедрению 
работает специальная бригада ин
ститута.

Многие студенты привлекаются 
для участия в поиско-разведоч
ных работах на Урале.

м. ивонин.

ВЫСТАВКА ЖИВОПИСИ 
И РИСУНКА

На кафедре графики Уральского 
индустриального института име
ни С. М. Кирова открылась вы
ставка живописи и рисунка. Здесь 
представлены учебные рисунки, 
выполненные во время программ
ных занятий по графике. Особен
но выделяются работы студентов 
Козихина, Широкова, Зырянова, 
Биек.

На выставке также показаны 
работы кружка рисования при 
кафедре. Среди участников вы
ставки члены кружка доктор 
профессор Мокрушин, доктор про
фессор Пестовский и др. Много 
интересных работ (масло и аква
рель) выставили преподаватели 
рисования тт. Мальцев, Уткин, 
Борматов, Орлов, Слюсарев, архи
текторы Березовский и Трифонов.

ФОТОСЕРИЯ
О ПАВЛИКЕ МОРОЗОВЕ

Свердловский областной Музей 
революции приступил к изданию 
фотосерии «Герой-пионер Павлик 
Морозов». Фотосерия будет со
стоять из 20 листов-монтажей. 
Серия выйдет в конце мая.

В НЕСКОЛЬКО СТРОК
О Свердловская областная кон

тора Главкинопроката отправила в 
Туринский район только что из
лученный новый фильм «Разгром 
Юденича». Фильм пойдет в Ту
рином первым экраном. В районе 
он пробудет свыше 20 дней

О С 5 по 10 июня областной 
Дом народного творчества прово
дит первый городской конкурс 
исполнителей любых танцев и 
плясок. За лучшее исполнение 
устанавливаются три премии. Ор
ганизована консультация

О 1-300 лучших пионеров отлич
ников Орджоникидзевского рай
она гор. Свердловска выедут за 
время летних каникул в лагери.

0 Первые всходы цветов птичь
ей гречихи показались на выго
нах в Сухоложском районе (дер. 
Сергуловка).

Дома печати эстафета пройдет по 
улице Карла Либкнехта. Дальше 
путь спортсменов лежит мимо 
Дворца пионеров и по улице Яко
ва Свердлова до клуба имени 
Андреева. Тут поворотный пункт. 
Маршрут идет обратно до завода 
«Металлист», по улице Дзержин
ского на Набережную городского 
пруда и вдоль нее—снова на ули
цу Ленина. Отсюда черев плотину 
путь последнего этапа к финишу 
на площади 1905 года.

По предварительным данным, в 
третьей эстафете «Уральского ра
бочего» примет участив свыше 
2.000 физкультурников.

ОЗЕЛЕНЕНИЕ 
СВЕРДЛОВСКА

Сегодня начинается весеннее 
озеленение Свердловска.

За год будет посажено 250 тыс. 
деревьев и кустов, 55 тыс. цве
тов, засеяно 150 тыс. квадратных 
метров газонов.

Город украсится молодыми то
полями, американскими кленами 
и ясенями. Посадкой будут руко
водить общественные прорабы. В 
районах города организованы спе
циальные бригады для техниче
ской помощи и контроля по озеле
нению и благоустройству. В со
ставе бригад—архитекторы, инже
неры-лесоводы, мичуринцы, са
доводы, агрономы.

Большой зеленый массив раз
бивается на ОсновинсКих пруд
ках. Он займет территорию около 
50 гектаров. Здесь намечено по
садить тополя, липы, березы, си
бирскую лиственницу, боярышник, 
вязы, яблони, рябину и другие 
деревья.

ЕЩЕ 1 миллион 363 тысяч руб.
НА БЛАГОУСТРОЙСТВО

На благоустройство города 
Свердловска в 1941 году дополни
тельно отпускается 1.368 тыс. 
рублей.

На эти средства будет законче
но мощение ул. Луначарского, ка
питально отремонтированы дрена
жи и тротуары, расширена сеть 
уличного освещения и произведе
но озеленение парков Пионеров и 
им. Павлика Морозова.

А. БЕКРЕЕВА.

ХРОНИКА ИСКУССТВ
Более двухсот рабочих Ара- 

мильской текстильной фабрики 
10 и 11 мая приезжают в Сверд
ловск для просмотра спектаклей 
в театре оперы и балета. Ара- 
мильцам будут показаны оперы 
«Дочь кардинала» и «Князь 
Игорь».

Скоро театр покажет новую 
премьеру балет «Суламифь» 
Б. Асафьева. Сейчас под руко
водством балетмейстера Б. Коно- 
новина идут на сцене репетиция 
коллектива балета.

* * •
В Свердловск прибыла на га

строли лауреат международного 
конкурса пианистов им. Шопена 
орденоносец Татьяна Гольдфарб. 
10 и 11 мая состоятся ее концер
ты в концертном зале Филармо
нии. В программе выступлений 
пианистки концерт для фортепиа
но с оркестром № 1 Листа, а так
же произведения Шумана, Шопе
на и других композиторов.

В мае в Свердловск прибывает 
на гастроли Московский цент
ральный театр транспорта, кото
рый будет давать спектакли во 
Дворце культуры им. Андреева и 
с 21 мая в окружном Доме Крас
ной Армии. В репертуаре «Без 
вины виноватые» А. Островского, 
«Свадьба Кречинского» А. Сухово- 
Кобылина, «Комедия «шибок» 
В. Шекспира, «Коварство и лю
бовь» Ф. Шиллера, «Севильский 
цирюльник» Бомарше, «Собор па
рижской богоматери» по В. Гюги, 
а также пьесы советских драма
тургов «Любовь Яровая» К. Тре
нева, «Со всяким может слу
читься» Б. Ромашова, «Машенька» 
Афиногенова. Художественным 
руководителем театра является за
служенный деятель искусств 
Н. Петров.

Пулеметчики-отличники ДО-сжой 
части Уральского военного окру
га тт. В. Е. ЧЕСНОКОВ (справа) 
и Н. С. ПОКОРНЯК.

Фото И. Тюфякова.

НОВОЕ В ДОМЕ 
КОЛХОЗНИКА

Около полумиллиона рублей в 
этом году затрачивает Свердлов
ский Дом колхозника на капи
тальный ремонт помещений для 
приезжающих, приобретение иму. 
щества, киноаппаратуры, устрой
ство сельхозвыставки и культмао. 
совые мероприятия.

ПЛАНИРОВКА СЕВЕРО- 
ВОСТОЧНОГО РАЙОНА 

Г. СВЕРДЛОВСКА
Свердловская проектно-планиро

вочная мастерская заканчивает 
детальный проект планировки се
веро-восточного района Свердлов
ска. Часть района проектируется 
застроить четырехэтажными капи
тальными жилыми домами, часть 
—двухэтажными каменными и де
ревянными. Дома проектируются 
с малометражными квартирами, 
рассчитанными на одну семью 
каждая. Ряд кварталов будет от
веден для индивидуального строи
тельства. Намечается постройка 
клуба со зрительным залом на 
600 мест и других культурно- 
бытовых учреждений.

В районе заканчивается строи
тельство жилого дома на 52 квар
тиры. В первом этаже разместятся 
аптека и ателье мод. Дом обору
дован центральным отоплением, 
ваннами, в кухнях будет горячая 
вода. Дом строится по проекту 
архитектора Грушенко. Проект 
планировки района разрабатывают 
архитекторы Бойно-Родзевич и 
Ехауеким.

ПРОИСШЕСТВИЯ
Расхитители. С 1939 года в 

Свердловске орудовала группа 
расхитителей. Ее возглавлял дис
петчер техбазы «Союзасбест» И. И. 
Касьянов. Товары не отправлялись 
по назначению, а продавались по 
повышенным ценам в колхозы 
Свердловской и Молотовской об
ластей и частным лицам. Таким 
образом, было распродано на 40 
тысяч рублей мешков, олифы, 
бензина, мануфактуры, валенок и 
других товаров. Касьянов и его 
сообщники составляли подложные 
документы на получение товаров. 
Для хранения похищенного они 
арендовали специальный склад. 
Касьянов, агент снабжения Сверд
ловской конторы Золотопродснаба 
М. А. Красильников, зав. складом 
Главцемента Н. М. Соловьев, глав
ный бухгалтер конторы Главце. 
мент М. Н. Волынкин арестованы 
милицией.

Ответственный редактор 

И. С. ПУСТОВАЛОВ.

ТЕАТР 
ПНЕРЫ к БАЛЕТА 

имени 
А. В.

Луначарского 
Тел. Д1-33-51 
Нач. в 8 час. в.

СЕГОДНЯ
ДОЧЬ КАРДИНАЛА

11-У, утро, 
СЕВИЛЬСКИЙ 
ЦИРЮЛЬНИК

11-У, вечер, вне абон., 
КНЯЗЬ ИГОРЬ

Драматиче
ский театр 

Тел. Д1-07-28 
Д1-30-86 

Касса открыта 
с 2 час. дня 

Нач. в 8 час. в.

СЕГОДНЯ,
вне абонем.,

ВАССА ЖЕЛЕЗНОВА
11-У, утро, абон- 7,

В СТЕПЯХ УКРАИНЫ 
11-У, вечер, вне абон-,

ЖИВОЙ ТРУП

ТЕАТР
Музыкальной 

комедии
Тел. Д1-08-32
Нач. в 8 час.в.

Абонемент

11-У, вечер, а

Абонементодер 
должны их исп 

чего отсрочь

СЕГОДНЯ, 
абон. 17 и 14, 
МИРАНДОЛИНА 

Абонем. 14 прикрепляется 
на места в кассе театра. 

11-У, нач. в 12 час. дня, 
абон. 1 и 18,

КЕТО и КОТЭ 
8 прикрепляется на места 

• кассе театра, 
бонем. 15, последний раз 

в сезоне ПАГАНИНИ, 
жатели. имеющие отсрочки, 
ользовать до 12 мая, после 
и будут недействительны.

Театр юных 
зрителей 

Тел.Д1-53-47 
Ул. Ленина, 50.

Абонемент : 
11-У, нач. в 

послед!
П 1 

11-V, нач. в 4

СЕГОДНЯ,
нач. в 4 час. дяя,
абон. 41 и 16, 

ПИОНЕР 
ПАВЕЛ МОРОЗОВ

6 делает отметку в кассе-
2 час. дня, абон. 1, 

1ий раз в сез не
ОНЕР ПАВЕЛ МОРОЗОВ 
час. дня., абон. 35, 

1ИМ5Р и ЕГО КОМАНДА

ИПННРПТИМЙ Ввиду болезни Я. Флиера, пиицвртыя объявленные его концерты 
ЗОЛ переносятся на ИЮНЬ.

Тел. Д1-09-88 Лауреат международного
Нач. в 9 час. в. ! конкурса пианистов

ОРДЕНОНОСЕЦ

Татьяна ГОЛЬДФАРБ
В симфоническом концерте 

10 мая
В программе: Лист, 1-й концерт для фор

тепиано с оркестром-
Чайковский, 6-я симфония.

11 мая СОЛЬНЫЙ КОНЦЕРТ
Татьяны ГОЛЬДФАРБ

В программе: Шуман, Шопен, Лист. 
Пены от 3 до 10 р. Студенч билеты 2 р.

ТЕАТР
Дова культуры 
железнодорож

ников 
имени

А. А. Андреева.
Тел. Д1-62-63

Хор,
После спектак 

Билеты от
Нача

СЕГОДНЯ
ПОСЛЕДНИЙ РАЗ 

В СЕЗОНЕ

БАЯДЕРКА
балет, оркестр.
пя ТАНЦЫ до 6 чае. утра.
6 до 12 руб- продаются.
ло в 8 час. 30 мин.

Кинотеатр
Мюд

Тел.Д1-02-63
Деткино, нач.

Девушка с того берега 
Нач.: 4-50, 6, 7-15, 8-25, 

9-40, 10-45.
10, 11-10, 12-15, 1-25. 
2-30, 3-40.

Кинотеатр 
им. Магксвсксго 
Тел. Д1-79-04

Дружба
Нач.: 6-40. 8-20, 10.

——™«иви скоро и — вт 
новый художественный героический фильм

‘ГМЧПМ1

24

пХиитп₽ последняя ночь

Кинотеатр рАЗГр0М ЮДЕНИЧА 
на УЗТМ „ Нач,: 7, 8-40, 10-30.

21
23

Тел. Д1-90-00 
ПОб. 5-28.

Деткино: цветные фильмы- 
СКАЗКИ. Нач. в 5 час.

ТРЕБУЮТСЯ на предприятия: 
ГЛАВН. МАРКШЕЙДЕР. 
ИНЖЕНЕР-НОРМИРОВ
ЩИК, 
ГЕОЛОГИ, 
ХИМИК-ЛАБОРАНТ.

Обращаться: г. Свердловск, ... 
К- Либкнехта, 23. комната 76, 

Уралредмет.

Кинотеатр
Рот фронт
Тел. Д1-04-53

Совкино
Тел. Д1-04-70
Скоро РАЗГРОМ ЮДЕНИЧА-

Нач.: 11.1, 3, Ь, 7. 9. 
10-50.

квалифицированный
ЗООТЕХНИК
для работы в аппарате 
треста»
ЗООТЕХНИКИ
для работы в совхозах. 

Обращаться: гор. Свердловск, ул. 
Малышева, Дом контор, Горноза
водский трест пригородных хо
зяйств, телеф. Д1-11-48, Д1-93-04.

ГАСТРОЛП МОСКОВСКОГО ЦЕН- 
ТРАЛЬНОГО ТЕАТРА ТРАН

СПОРТА
Художественный руководитель 
театра засл, деят искусств И- В- 

ПЕТРОВ.
РЕПЕРТУАР»

мая - Машенька.
мая —
Собор парижской богоматери. 
мая —
Со всяким может случиться,

□ены билетам от 6 до 12 рублей. 
Билеты продаются в кассе ДКА. 
Принимаются заявки на коллек
тивные посещения спектаклей.

За справками обращаться по те
лефонам Д1-13-83, Д1-21-06.

Кинотеатр
Октябрь

Тел. Д1-02-1

Майская ночь
Нач.: 9, 10-30. 11-40. 1 

•66 2-20, 3-40, 5, 6-20, 7-40. 9, 
10-15, 11-20.

Цирк 
Нач.: 5-15, 7. 8-45. 10-30. 
Деткино: ПО ЩУЧЬЕМУ

ВЕЛЕНЬЮ 
Нач. 10-30. 12, 1-30. 3-30.

СВЕРДЛОВСКОГО ОБЛАСТНОГО РАДИОКОМИТЕТА 
СЕГОДНЯ. 17.30—Лит. передача.По

эма Самед Вургуи. «Слово о колхоэ- 
; нице Басти». 19.46—Общественно-по- 
I литическая передача. 20.00 —Попу- 
| лярный концерт. 21.16—Трансляция 
' концерта из Филармонии.
5 15 МАЯ. 17.80—Литературная пере-
1 дача. Богданов—«Рассказы о летчп-
• ках». 19.45—Беседа—«Революционное 
« движение на Урале перед отменой 
| крепостного права». 20.15—Концерт
• из произведен, й Хачатуряна. 21.16 
? —Трансляция концерта из Филармо- 
? НИИ.

Окоужмой Дом Красной Армии
УРАЛВО =

КЛУБ
Профинтерн 

(ул. Володар
ского, 7). 

Тел. Д1-22-05

КИНО

Бесприданница
Нач.: 8. 10.

Деткино: МОИ УНИВЕР- I
СИТЕТЫ. Нач.: 4-30. I

|>11>||.|>||.:|||»чат1мме||||Ш|«ецл1Лит1н1н^1№1ЯФ71№11пе11111:1111№№№1п1№11И11№Н11ти№«жп1П111измнят1111П11|>1>1а:а1
НАРКОМПИЩЕПРОМ РСФСР

Свердловский хммико-техиологический техиинум хлебопе
карной промышленности

ОБ'ЯВЛЯЕТ ПРИЕМ СТУДЕНТОВ
на 1-й курс технологического отделения.

Срок обучения 3 года 10 месяцев.
Студенты техникума со второго курса ежегодно проходят практику на луч 

ших предприятиях СССР.
По окончании техникума учащиеся получают аввние техника-технолога в 
занимают должность: зав. лабораториями, вав. производством, техниче

ского руководителя хлебозавода средней мощности я т. д.
Прием заявлений до 15 августа 1941 г. Правила приема общие для всех 

техникумов.
Приемные испытания с 15 до 25 августе по следующим предметам: устные 
и письменные по русскому языку, литературе, математике и устные по фи

зике, географии и Конституции СССР.
Студенты-отличники обеспечиваются стипендией Иногородним предостав

ляется общежитие.
Начало занятий с 1-1Х 1941 года.

Заявления и запросы направлять по адресу: гор. Свердловск, ул. Дека- 
бристов, 20, 2-й зтаж. комн. 35, телеф. Д1-42-51 и Д1-41-90.

ДИРЕКЦИЯ.

СВЕРДЛОВСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ
( МЕДИЦИНСКИЙ ИНСТИТУТ «в-являет

О ПУБЛИЧНОМ ЗАЩИТЕ ДИССЕРТАЦИИ
аа Соискание ученой степени кандидата медицинских наук на 
открытом заседании Ученого совета (площадь Коммунаров, ма
лая аудитория)

30 мая 1041 г. а 7 чае. 30 мин- вечера.
врачом ХЛЮПИНЫМ В. А. на тему:

Изменение венозного давления под влиянием 
грязелечения на курорте Варзи-Ятчи".

Официальные оппоненты: профессор доктор медицинских наук 
Каратыгин В. М.> профессор кандидат медицинских наук 
Зимнкцки* В- С.

О диссертацией можно ознакомиться в библиотеке института о 10 час. 30 мня. 
утра до 7 час. вечера.

Дирекция-

Свердлове кий обком союза работников ПОТРЕБКООПЕРАЦИИ
ПРИСТУПИЛ к РЕАЛИЗАЦИИ ПУТЕВОК
В МЕТЛИНСКИЙ ДОМ ОТДЫХА,

находящийся в Кыштымском районе, 
Челябинской области.

За справками обращаться по адресу: ул. 8 марта, 4, 4-й этаж 
комната № 46, телефон Д1 -10-69

УРА.1В А Г О II 3 А В О ДУ
им. Ф. Э. Дзержинского

ТРЕБУЮТСЯ РАБОЧИЕ:
ТОКАРИ-УНИВЕРСАЛЫ, СТРОГАЛЬЩИКИ, ФРЕЗЕРОВЩИ 
НИ, ДОЛБЕЖНИКИ, СЛЕСАРИ по штампам, СЛЕСАРИ по
приспособлениям,СЛЕСАРИ-МОДЕЛЬЩИКИ, ЧЕРНОРАБОЧИЕ.

За всеми справками обращаться: Н.-Тагил, Уралвагонзавод, ул. Заводская, 
№ 12. отдел кадров._________________________ ____

ул.

г

»

!11ап|ттялш1М<1|ап11№111'1111«111|с«ал

ТРЕБУЮТСЯ

ОСНОВНЫЕ ПОКАЗАТЕЛИ ВЫПОЛНЕНИЯ ПЛАНА

т РЕ БУЕТСЯ

1941 V.

Мозгалин 
Котов.

для работы на Н.-Тагиль
ском мясокомбинате.

Обращаться: трест Росглав- 
мясо. ул. Ленина. 69. Городок 

чекистов, телефон Д1-25-22-

I 5 в I МЕТАЛЛОПРОМСОЮЗУ 
ТРЕБУЮТСЯ 

на постоянную работу 
аппарате:

ИНЖЕНЕРЫ 
и ТЕХНИКИ 
по холодной обработке ме
таллов и 
ЛИТЕЙЩИКИ.

Обращаться: отдел надров метал- 
попромсоюва. г- Свердловск, ул. 

8-го марта, 106

Ц. П. К. N Отдыха им. Маяковского
ОРГАНИЗУЕТ

пятнадцатидневный 
семинар массовиков 

затейников.
Начало занятий с 10 мая 1941 г. 
в помещении дет. сектора в 7 час. 

вечера.
За всеми справками обращаться 
по телефону Д1-30-13. секретарю 

дирекции.

МЕ Ц О |П КВАРТИРУ, 2 комнаты с 
С П Л III удобствами в Свердловске 
на жилплощадь в Киеве, Харькове. 

Ленинграде. Главпочтамт, до востребо
вания Гончаровой Л. Е.

К сведению руководителей организаций и предприятий.
На основании решения Исполкома Горсовета от 29/1 1941 г. за № 98 

СВЕРДЛОВСКИЙ ГОРЗЕМОТДЕЛ 
предлагает всем организациям и частным лицам, имеющим гужевой тран

спорт, в период с 15 по 30 мая доставить его на 
ВЕТЕРИНАРНО-ЗООТЕХНИЧЕСКИЙ ОСМОТР 

и получить городские номерные знаки.
Справку о дне, месте я часах осмотра гужевого транспорта следует получить 

в Гораемотделе по телефону Д1-63-25.
К осмотру предлагается подготовить лошадей, сбрую, телеги и дуги 

покрасить в установленный цвет. Горземотдел.

ЗАКЛЮЧИТЕЛЬНЫЙ БАЛАНС
на 1 января 1941 года Режевской артели Металлоширпотреб 

СВЕРДОБЛМЕТАЛЛОПРОМСОЮЗА

А к « 11 Сумма П а • « и в Сумма

Основные средства 482346 Фонды................... ... 444418
Капзатраты н капремонт 
Взносы, отчие, и друг.

4508
Резервы и регулирующие

отвлеч. средства 354909 втатьи ... 8237
Сырье, матер, и топл. . 
Предметы, не относимые

209401 Долгосрочн. кредиты 232218
к основным средствам . 63229 Краткосрочные кредиты . 26800

Производство
Готовая продук. и товары

4440
85827 Авансы покупателей 9186

Денежные средства 91197 Поставщики и подряд-
Расходы б/периодов . чики ............................ 36141
Товары отгруж. и выпол

нен. работы ..... 106148 Расчеты ........ 161399
16505 Прибыль ........................... 500111

Убытки ............................ . —

Белан* 1418510 Балан* . 1418510

Председатель 
Гл. бухгалтер

Настоящий баланс утвержден Металлопромсоюзом 19 февраля 
и разрешен к опубликованию.

Адрес артели: Режевской завод, Режевского района. Расч. счет 
№ 105004 в Режевском отд. Госбанка.

Председатель президиума Гулин.
Гл. бухгалтер Озорник.

И « к а «а » е л 1
Фактич. 

за 
1939 год

План 
на 

1940 год

Фактически 
за 1940 г.

сумма % К 
плану

Число членов артели .................... 315 282 278 98,6
Выпуск продукции в неизм. ценах. 2662,7 2793,1 2782,2 99,6
Оборот по розн. торговле
Оборот по нетоварно-трудовым

53,5 70,0 52,6 75,1

предприятиям ....... - • —— —— • —
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